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Le Premier ministre reçoit 
le commissaire de l’UA en 
charge de l’enseignement, 
des sciences, technologie 

et innovation

L’ambassadrice du Danemark et 
le Chargé d’Affaires à l’ambassade 

de Suède à Alger convoqués

AutodAfé d’exemplAires du sAint CorAn à stoCkholm:

Attaf reçoit un appel de son homologue suédois

Le Général d’Armée Saïd Chanegriha reçoit 
le Chef d’Etat-Major italien de la Défense

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane 
a reçu, lundi au Palais du 

Gouvernement, M. Mohamed 
Belhocine, Commissaire de 
l’Union africaine en charge de 
l’enseignement, des sciences, de 
la technologie et de l’innovation, 
qui effectue une visite de travail 
en Algérie, ont indiqué les services 
du Premier ministre.
Cette rencontre a été “l’occasion 
de passer en revue les activités de 
coopération entre les deux parties, 

notamment dans le cadre des 
démarches africaines communes 
pour la mise en oeuvre de la 
feuille de route sur l’éducation, 
choisie par l’UA comme thème 
pour l’année 2024”, ajoute la 
même source.

Le ministère des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger a convoqué, lundi, 
l’ambassadrice du Danemark et le 
Chargé d’Affaires à l’ambassade 
de Suède en Algérie, pour leur fait 
part de la protestation officielle de 
l’Algérie et sa ferme condamnation de 
la récurrence des incidents d’autodafé 
et de profanation d’exemplaires du 
Saint Coran, indique le ministère 
dans un communiqué.
“Suite à la récurrence des incidents 
d’autodafé et de profanation du Saint 
Coran à Copenhague et à Stockholm, 
le ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger a convoqué, lundi, 
l’ambassadrice du Danemark et le 
Chargé d’affaires à l’ambassade de 

Suède en Algérie, afin de leur faire 
part de la protestation officielle de 
l’Algérie et de sa ferme condamnation 
de ces actes immoraux et inciviques 
qui visent tout ce qui est sacré pour 
les musulmans partout dans le 
monde”, note la même source.
Il a également été porté à la 
connaissance des diplomates que 
de tels actes “de par leur nature 
effroyable et abjecte, ne relèvent 
nullement de la liberté d’expression, 
comme le prétendent à tort ceux qui 

les défendent, les prônent et en tirent 
profit”.
Dans le même contexte, le ministère 
a souligné qu”’il est inadmissible 
que la liberté d’expression serve de 
couvert pour protéger les auteurs de 
ces crimes odieux”.
A cette occasion, le ministère a 
réaffirmé la demande de l’Algérie aux 
autorités des deux pays de “prendre 
toutes les mesures nécessaires pour 
empêcher la récurrence de tels 
actes, honnis par toutes les religions 
monothéistes, les lois et les us 
internationaux”.
Il a également été souligné que “ces 
actes répréhensibles, contraires aux 
valeurs de tolérance et de coexistence, 
sont de nature à raviver la haine et 
nourrir l’islamophobie”, a conclu le 
communiqué.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf a reçu, 
mardi, un appel téléphonique de son 
homologue suédois, Tobias Billström 
qui lui a fait part de l’indignation de 
son pays et son rejet catégorique 
des incidents “vils” de profanation 
du Saint Coran à Stockholm, au 
lendemain de la convocation par 
les autorités algériennes du Chargé 
d’affaires à l’ambassade de Suède à 
Alger, indique un communiqué du 
ministère.
Les entretiens ont porté, 

essentiellement, sur les incidents 
de profanation d’exemplaires du 
Saint Coran à Stockholm, le ministre 
suédois ayant exprimé “l’indignation 
de son pays et son rejet catégorique 
de ces actes vils”, note la même 
source.
Rappelant, à ce propos, “les 
restrictions constitutionnelles qui 
limitent le champs d’intervention du 
Gouvernement pour contrer de tels 
agissements”, le ministre suédois 
des Affaires étrangères a tenu 
informé M. Attaf de l’initiative prise 
par le ministère suédois de la Justice 
portant “examen de la possibilité 

d’adapter la réglementation relative 
au maintien de l’ordre public à 
l’impératif traitement de ce type 
d’actes répréhensibles”.
De son côté, M. Attaf rappelé la 
teneur de la correspondance adressée 
à la représentation diplomatique de 
Suède en Algérie, laquelle portait 

sur “la protestation officielle de 
l’Algérie et sa ferme condamnation 
de ces actes immoraux et inciviques 
qui visent tout ce qui est sacré 
pour les musulmans partout dans le 
monde”.
Il a, en outre, souligné que “ces actes 
odieux sont en contradiction avec les 
valeurs et les traditions suédoises en 
matière d’ouverture, de coexistence 
et d’assistance sans discrimination 
ni exclusion aucune”.
Par ailleurs, M. Tobias Billström 
a présenté, au nom de son pays, 
peuple et Gouvernement, “ses 
sincères condoléances” à l’Algérie 

pour les victimes des incendies qui 
ont touché certaines régions du pays, 
exprimant la solidarité et le soutien 
de la Suède à l’Algérie en cette 
douloureuse circonstance.
Le ministre suédois des Affaires 
étrangères a également tenu à 
“saluer la profondeur et la richesse 
des relations historiques unissant 
l’Algérie et la Suède”, soulignant 
“l’attention particulière accordée 
par son pays à ces relations et son 
engagement à les renforcer et à les 
diversifier au service des aspirations 
des deux pays amis”.

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-Major 
de l’Armée nationale populaire 

a reçu, mardi au siège de l’Etat-Major 
de l’ANP, le Chef d’Etat-Major italien 
de la Défense, l’Amiral Giuseppe 
Cavo Dragone, en visite en Algérie, 
indique le ministère de la Défense 
nationale dans un communiqué.
“Monsieur le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-Major de 
l’Armée nationale populaire a reçu 
en audience, ce mardi 25 juillet 2023, 
au siège de l’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire, le Chef d’Etat-
Major italien de la Défense, l’Amiral 
Giuseppe Cavo Dragone, en visite 
en Algérie à la tête d’une importante 
délégation militaire”, précise la même 
source.
La cérémonie d’accueil a été entamée 

par le salut du drapeau national, suivi 
du salut militaire présenté à l’hôte par 
une formation militaire, représentant 
les différentes Forces de l’ANP, 
souligne le communiqué, notant 
qu’ont pris part à cette rencontre, 
“les Commandants de Forces et de 
la Gendarmerie nationale, des Chefs 
de Départements et des Directeurs 
centraux du MDN et de l’Etat-Major 
de l’ANP, ainsi que les membres de la 
délégation militaire italienne”.
Après avoir souhaité la bienvenue 
à la délégation militaire italienne, 
le Général d’Armée a souligné que 
“les relations algéro-italiennes sont 
imprégnées d’une confiance mutuelle 
scellée à la faveur de plusieurs 
décennies de coopération positive 
et constructive, basée sur l’histoire 
régionale commune et l’aspiration à 

servir les intérêts des deux peuples 
et à renforcer la paix et la sécurité en 
Méditerranée”.
“Cette visite s’inscrit dans le 
prolongement des échanges de 
visites entre l’Algérie et l’Italie, 
lesquels reflètent la qualité des 
relations bilatérales dans les différents 
domaines, et traduisent la volonté 
politique des dirigeants des deux 
pays de promouvoir un partenariat 
stratégique par excellence”, a-t-il 
déclaré.
“Ces relations sont imprégnées d’une 
confiance mutuelle scellée à la faveur 
de plusieurs décennies de coopération 
positive et constructive, basée sur 
notre histoire régionale commune et 
nos valeurs méditerranéennes, ainsi 
que l’aspiration à servir les intérêts 
de nos deux peuples et à renforcer la 

paix et la sécurité en Méditerranée”, a 
ajouté le Chef d’Etat-Major de l’ANP.
“En effet, les liens algéro-italiens ne 
datent pas d’hier, mais d’il y a plus 
de deux mille ans. En témoignent 
les évènements historiques et les 
positions honorifiques des deux 
pays, à l’instar du soutien apporté par 
des personnalités italiennes à notre 
Révolution et l’alignement de l’Etat 
italien et de ses institutions aux côtés 
du peuple algérien dans sa lutte contre 
le terrorisme barbare et l’extrémisme 
durant les années quatre-vingt-dix du 
siècle passé”.
Le Général d’Armée a, également, 
souligné que la coopération 
militaire entre l’Algérie et l’Italie 
est “excellente”, au regard “des 
progrès enregistrés et de la volonté 
des dirigeants des deux pays de la 

promouvoir en permanence”.
“La coopération militaire entre 
l’Algérie et l’Italie est excellente, au 
regard des progrès enregistrés et de la 
volonté des dirigeants des deux pays 
de la promouvoir en permanence”, 
a-t-il fait savoir, estimant que “ceci 
prouve clairement que nous sommes 
liés par un partenariat solide et de 
confiance que nous devons diversifier 
davantage pour l’étendre à d’autres 
domaines, qui correspondent à nos 
priorités communes”.
A l’issue de cette rencontre, il a été 
procédé à un échange de présents 
symboliques entre les deux parties et 
la signature, par le Chef d’Etat-Major 
italien de la Défense, du livre d’or 
de l’Etat-Major de l’ANP, conclut le 
communiqué du MDN.
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inCendies de forÊts:

Arrestation de 14 personnes à Bejaia et de 
deux individus à Bouira soupçonnés d’être 

à l’origine du déclenchement de feux de forêt

feux de forÊts:

 Déploiement d’importants moyens humains et matériels 
pour venir à bout des incendies

80% des feux de forêt maîtrisés

feux de forÊts:

Reprise du trafic routier au niveau de l’autoroute Est-Ouest

Deux individus soupçonnés 
d’être à l’origine du 
déclenchement de feux de 

forêt dans la région de Lakhdaria 
(wilaya de Bouira) ont été arrêtés, avec 
le transfert de leurs dossiers à la Section 
antiterroriste et lutte contre le crime 
organisé du tribunal de Sidi M’Hamed, 
a indiqué, mardi, un communiqué du 
procureur de la République près le 
tribunal de Lakhdaria.
“En application des dispositions de 
l’article 11 paragraphe 03 du Code 
de procédure pénale, Monsieur le 

procureur de la République prés 
le tribunal de Lakhdaria informe 
l’opinion publique qu’il a ordonné, 
suite au déclenchement d’incendies 
dans la région de Lakhdaria, dans la 
soirée du dimanche 23 juillet 2023, 
l’ouverture d’enquêtes préliminaires 
en vue de déterminer les causes de ces 
incendies et d’identifier les auteurs”, 
lit-on dans le communiqué.
Les investigations se sont soldées par 
“l’arrestation de deux (02) mis en cause 
qui ont été présentés, le 25/07/2023, 
devant le parquet de la République, 

outre le transfert du dossier à la 
Section antiterroriste et lutte contre 
le crime organisé du tribunal de Sidi 
M’Hamed”, conclut le communiqué.
De son côté le parquet de Bejaia a 
annoncé l’arrestation de 14 personnes 
accusés d’être à l’origine des feux qui 
ont ravagé la région ces derniers jours. 
 Les mis en cause qui ont été présentés, 
le 25/07/2023, devant le parquet de la 
République, et  le transfert du dossier à 
la Section antiterroriste et lutte contre 
le crime organisé du tribunal de Sidi 
M’Hamed”, conclut le communiqué.

D’ importants moyens 
humains et matériels 
ont été mobilisés par les 

autorités publiques pour venir à bout 
des incendies déclarés dans la nuit de 
lundi à travers 16 wilayas du pays et 
l’évacuation des citoyens. Des enquêtes 
préliminaires ont été, également, 
ouvertes en vue d’en déterminer les 
causes.
Selon un communiqué du ministère 
de l’Intérieur, des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du territoire, 97 
incendies de forêt, de maquis et de 
récoltes ont été enregistrés à travers 
16 wilayas dont les plus importants 
ont été signalés à Béjaïa, Bouira et 
Jijel et ce, en raison “des vents forts” 
et où les feux se sont propagés à 
certains villages, faisant 34 martyrs 
et plusieurs blessés, tandis que 1.500 
citoyens ont été évacués, notamment 

dans les communes de Fenaïa (daïra 
d’El Kseur) et de Zbarbar (daïra de 
Lakhdaria).
Les opérations d’extinction des 
incendies se poursuivent, actuellement, 
dans 11 wilayas, avec le renforcement 
des agents (8000), la mobilisation 
de 529 camions, toutes capacités 
confondues, la mobilisation de 13 
colonnes mobiles et 3050 agents, 
renforcés plus tôt dans la matinée, 
par 12 colonnes mobiles et 1200 
agents ainsi que par 10 autres venant 
des wilayas non concernées par ces 
incendies, en plus de deux équipes de 
renforcement régional.
En plus de ces moyens, 12 moyens 
aériens anti-incendie sont toujours 
déployés au niveau de ces wilayas, 
notamment les hélicoptères anti-
incendie relevant des forces aériennes 
de l’Armée nationale populaire (ANP), 

y compris l’avion anti-incendie de 
grande capacité.
Et pour mieux gérer la situation, le 
ministre l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire, Brahim Merad, a dépêché 
le Directeur général de la Protection 
civile, le Colonel BoualemBoughelaf 
dans la wilaya de Béjaïa pour superviser 
personnellement le déroulement des 
opérations d’extinction des feux sur le 
terrain.
Pour la bonne prise en charge des 
blessés, le ministère de la Santé a pris 
des mesures dans ce sens, en soignant 

certains sur place et en transportant 
les plus graves dans les structures 
hospitaliers spécialisées.
Il a également mobilisé des moyens 
humains et matériels dont les 
médicaments pour faire face à cette 
tragédie.
De son côté, le ministère de la 
Solidarité nationale, de la Famille 
et de la Condition de la femme a 
mis en place des cellules de crise en 
coordination avec les autorités locales 
des wilayas, où des instructions ont été 
données à l’effet de mobiliser tous les 
moyens nécessaires pour une prise en 
charge optimale des familles touchées 
les incendies.
Par ailleurs, le procureur général 
près la cour de Bejaïa a ordonné aux 
procureurs de la République près les 
tribunaux de Bejaïa, Amizour, Sidi 
Aïch et Akbou, l’ouverture d’enquêtes 

préliminaires en vue de déterminer les 
causes des feux de forêt qui se sont 
déclarés dans la wilaya et identifier 
les auteurs et ce, conformément aux 
dispositions de l’article 11 du Code de 
procédure pénale.
De son coté, le procureur général près la 
cour de Jijel a ordonné aux procureurs 
de la République près les tribunaux de 
Jijel et de Taher, l’ouverture d’enquêtes 
préliminaires en vue d’identifier les 
causes des feux de forêt qui se sont 
déclarés et identifier les auteurs, a 
indiqué lundi un communiqué de cette 
instance judiciaire.
“Dans le cas où le caractère criminel 
et subversif est établi, les dossiers 
seront soumis à la Section antiterroriste 
et lutte contre le crime organisé du 
tribunal de Sidi M’Hamed”, indiquent 
des communiqués de ces instances 
judiciaires.

Les services de la Protection 
civile ont réussi à éteindre 
la majorité des feux de 

forêts (80%) après une mobilisation 
ininterrompue tout au long de la 
nuit dernière et le renforcement des 
opérations terrestres en ressources 
humaines et matérielles outre la 
coordination des efforts entre les 
wilayas, indique un communiqué 

du ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire.
“Ces résultats positifs ont été 
réalisés grâce à l’efficacité des 
interventions aériennes à travers 
les avions anti-incendie notamment 
après l’amélioration notable des 
conditions météorologiques et la 
baisse de la vitesse du vent et des 

températures”, a précisé la même 
source.
“Les opérations d’extinction 
se poursuivent actuellement au 
niveau de 13 foyers d’incendie à 
travers sept (7) wilayas”, ajoute la 
même source soulignant que “les 
régions où les feux ont été éteints 
sont toujours sous contrôle par les 
services opérationnels mobilisés”.

Parallèlement et en exécution 
des instructions du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune “les autorités locales 
dans les régions où les feux ont 
été maitrisés ont entamé le constat 
des dégâts et le recensement des 
sinistrés en vue de procéder aux 
indemnisations”, a conclu le 
communiqué. 

L’ Algérienne des autoroutes 
(ADA) a rassuré, mardi, 
dans un communiqué, 

les usagers de l’autoroute quant à 
la reprise du trafic routier le long 
de l’autoroute Est-Ouest et de la 
pénétrante liant l’autoroute à Béjaïa, 
suite aux incendies qu’ont connus 
certaines régions du pays.
“Suites aux incendies enregistrés 
dans plusieurs wilayas du centre 
et de l’Est algérien, l’ADA tient à 
rassurer les usagers des autoroutes, 
que le trafic routier se poursuit le plus 
normalement au niveau de l’autoroute 

Est-Ouest et de la pénétrante reliant 
Béjaïa à l’autoroute”, indique la 
même source.
Et d’ajouter que les services 
d’intervention de l’ADA “n’ont 
enregistré aucun incendie au niveau 
du réseau autoroutier à l’exception 
de sa surveillance préventive d’un 
incendie déclaré loin du tunnel 
de Djebahia à Bouira, maitrisé 
rapidement par les équipes des 
services techniques concernés”.
Elle a également mis en avant 
“l’opérationnalité de ses services 
techniques spécialisés dans la 

gestion des risques, le long du réseau 
autoroutier”.
Dans le cadre de son protocole de 
sécurité et de prévention, “l’ADA est 
en permanente coordination avec les 
services concernés par l’autoroute 
en prévision de toute éventuelle 
intervention dans ces conditions 
délicates”, saluant dans ce sens “les 
efforts des agents de la protection 
civile, de la Gendarmerie nationale 
et des éléments de l’Armée nationale 
populaire (ANP) face à ces incendies 
en vue de préserver les vies et les 
biens”, conclut le communiqué. 



Mercredi 26 Juillet 2023

04 National SEYBOUSE Times

feux de forÊt:

 Aménagement des maisons 
et auberges de jeunes 

pour accueillir les familles 
sinistrées

tiZi-ouZou:

Solidarité et aide psychologique 
aux victimes des incendies

feux de forÊts:

 Les familles des victimes appelées à se rapprocher de la brigade 
de la GN la plus proche pour faciliter l’identification des cadavres

feux de forÊt: 

Des instructions pour 
augmenter la production de 
médicaments utilisés contre 

les brûlures et leur orientation 
vers les régions sinistrées

feux de forÊt:

Merad met l’accent sur la nécessité de 
suivre de près l’évolution de la situation 

et de conjuguer les efforts

Le ministère de la 
Jeunesse et des sports 
a décidé d’aménager 

les maisons et auberges de 
jeunes pour accueillir les 
familles sinistrées suite aux 
feux de forêts enregistrés 
dans certaines wilayas du 
pays, en renforcement des 
moyens matériels et humains 
mobilisés par l’Etat pour leur  
prise en charge, indique un 
communiqué du ministère.
“Le ministre de la Jeunesse et 
des sports, M. Abderrahmane 
Hammad, a ordonné 
l’aménagement des maisons 
et auberges de jeunes pour 
accueillir les familles 

sinistrées suite aux incendies”, 
ajoute le document.
M. Hammad a appelé, en 
outre, à associer tous les 
acteurs du mouvement sportif 
et juvénile pour prêter main 
forte aux éléments de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
aux éléments de la Protection 
civile et aux agents de la 
Conservation des forêts pour 
éteindre les feux et protéger 
les citoyens et leurs biens.

Un élan de solidarité 
avec les victimes des 
incendies ayant touché 

certaines wilayas, notamment 
Bejaia où des morts ont été 
déplorés parmi les citoyens et les 
militaires, s’organise au niveau 
de la wilaya de Tizi-Ouzou, a-t-
on appris, mardi, des concernés.
C’est le cas du Croissant rouge 
algérien (CRA) qui, après 
avoir participé aux opérations 
d’extinction des incendies et à 
l’évacuation des populations 
menacées, aussi bien a Tizi-
Ouzou qu’à Bejaia, a entamé 
une opération de collecte d’aides 
notamment en médicaments et 
vêtements au profit des victimes 
de ces incendies.
Le comité local du Larbaa n’Ath 
Irathen a entamé la collecte 
de médicaments, de denrées 
alimentaires et de vêtements au 
profit des sinistrés des incendies 
de Bejaia.

La collecte a été entamée après 
avoir pris connaissance des 
besoins exprimés en la matière, 
a-t-on appris auprès de cette 
organisation humanitaire, 
qui affirme que des actions 
similaires suivront au profit 
des victimes des incendies des 
wilayas touchées.
Par ailleurs, la direction de 
wilaya de l’action sociale et de 
la solidarité (DASS) a lancé, 
mardi, un programme de prise 
en charge psychologique et 
sociale des victimes de ces feux.
Selon le premier responsable 
du secteur, Mehani Achour, la 
première sortie a été organisée 

mardi vers le village d’Ighil 
Oumchedal dans la commune 
de Tizi Rached, pour aider les 
familles affectées par l’incendie, 
la veille.
“La prise en charge 
psychologique et sociale 
des victimes fait suite aux 
instructions de notre tutelle 
de mobiliser tous les moyens 
nécessaires pour une prise 
en charge optimale des 
familles impactées dans les 
wilayas touchées par la vague 
d’incendies”, a souligné le 
même responsable.
Il a relevé que la DASS de 
Tizi-Ouzou a mobilisé tous 
les services des cellules 
de proximité de solidarité 
(psychologues, (sociologues) 
pour assurer une prise en charge 
des populations habitant dans 
les zones touchées par les 
feux, avec la participation des 
autorités locales.

Le Commandement de la 
Gendarmerie nationale 
a invité, mardi dans un 

communiqué, les familles des 
victimes des incendies ayant 
touché plusieurs wilayas du pays 
à se rapprocher de la brigade 

de la Gendarmerie nationale 
la plus proche, notamment la 
brigade de Toudja à Béjaïa, en 
vue de faciliter l’identification 
des cadavres.
“Suite aux incendies 
qui ont touché diverses 

wilayas, notamment Béjaïa, 
faisant plusieurs morts, 
le Commandement de la 
Gendarmerie nationale appelle 
les familles des victimes à se 
rapprocher de la brigade de 
la gendarmerie nationale la 

plus proche, notamment la 
brigade de Toudja à Béjaïa qui a 

enregistré le plus grand nombre 
de décès, ou à aller directement 
au Groupement territorial 
de la Gendarmerie national, 
pour faciliter l’identification 
des cadavres”, conclut le 
communiqué.

Le ministère de l’Industrie et de 
la Production pharmaceutique 
a appelé mardi l’ensemble 

des entreprises pharmaceutiques 
spécialisées dans la fabrication des 
produits pharmaceutiques et du 
matériel médical utilisés dans le 
protocole thérapeutique contre les 
brûlures, à augmenter les quantités 
produites et à orienter des quotas 
vers les régions sinistrées, dans le 
cadre de la lutte contre les feux de 
forêt qui ont touché plusieurs wilayas 
du pays.
“Dans le cadre de la lutte contre les 
feux de forêt qui se sont déclarés 
dans certaines wilayas, le ministère 
de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique appelle, de 
manière urgente, les entreprises 
pharmaceutiques à produire, à 

importer et à distribuer les produits 
pharmaceutiques et le matériel 
médical utilisés dans le protocole 
thérapeutique contre les cas de 
brûlures cutanées, à travers la prise 
de toutes les mesures nécessaires 
et la mobilisation de toutes les 
ressources humaines et financières 
et indispensables pour augmenter le 
production de ces médicaments et 
veiller à l’orientation de quotas vers 
les régions sinistrées”, lit-on dans 
une instruction du ministère.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

territoire, Brahim Merad, a mis 
l’accent, lundi, sur la nécessité 
de suivre de près l’évolution 
de la situation due aux feux de 
forêt et de conjuguer les efforts 
de tous les acteurs jusqu’à leur 
extinction définitive, indique un 
communiqué du ministère.
“M. Brahim Merad s’est enquis, 
au niveau du Centre national 
de coordination des opérations 
(CENAC) relevant de la Direction 
générale de la Protection civile, 
du déroulement des opérations 
d’extinction en cours à travers 
les différentes wilayas du pays, 
et a suivi un exposé sur le niveau 
d’avancement de ces opérations 
et les moyens mobilisés, tout 
en donnant des instructions 
à cet égard”, lit-on dans le 

communiqué.
En cette douloureuse 
circonstance, “le ministre s’est 
recueilli à la mémoire des 
personnes tombées en martyres 
du fait de ces incendies, dont des 
civils et des éléments de l’Armée 
nationale populaire (ANP)”.
Il a souligné à ce propos “la 

nécessité de suivre de près 
l’évolution de la situation et de 
conjuguer les efforts de tous 
les acteurs jusqu’à l’extinction 
définitive de tous les incendies”, 
saluant “le courage des agents 
de la Protection civile mobilisés 
face aux incendies”, a conclu le 
communiqué.
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S’orienter vers la création d’un marché intégré 
de recyclage et de valorisation des déchets

L’Algérie ambitionne de devenir un pôle phare 
en matière de production d’énergie

La ministre de 
l’Environnement et des 
Energies renouvelables, 

Fazia Dahleb a affirmé, lundi 
depuis Blida, que son secteur 
ambitionnait de créer un marché 
intégré de recyclage et de 
valorisation des déchets en vue 
de contribuer à la promotion de 
l’économie nationale. 
Dans une déclaration à l’APS en 
marge d’une visite de travail et 
d’inspection à Blida, Mme Dahleb 
a affirmé que son département 
ministériel “ambitionne de créer 
un marché intégré de recyclage 
et de valorisation des déchets en 
vue de contribuer à la création 
d’emplois et à la promotion de 
l’économie nationale”.
“Les efforts sont axés aujourd’hui 
sur la création d’un marché 
intégré associant les investisseurs 
spécialisés dans la fabrication 
de camions pour la collecte et le 
tri des déchets et les entreprises 
spécialisées dans la fabrication 
des poubelles de tri et de 
recyclage” a ajouté la ministre.
Elle a également fait état de 
l’élimination, ces vingt dernières 
années, d’environ 3.000 
décharges sauvages de déchets 
avec la création de centres 
d’enfouissement technique 

(CET).
Le ministère de l’Environnement 
et des Energies renouvelables, 
poursuit-elle, oeuvre 
actuellement à entamer l’étape de 
la valorisation et du recyclage des 
déchets recyclables, de concert 
avec plusieurs départements 
ministériels notamment celui de 
l’Intérieur et des Collectivités 
locales.
Mme Dahleb a affirmé “le refus 
de l’ensemble de ses services de 
toute proposition relative à la 

réalisation de fosses ou de CET 
à travers le territoire nationale”.
Dans ce contexte, la ministre 
a salué le travail réalisé par 
un établissement industriel 
à la commune de Soumaa 
spécialisée dans le recyclage 
des déchets d’aluminium et leur 
transformation en tôles servant 
à la fabrication de lampes 
d’éclairage public, de sèches 
linges et de plusieurs autres 
produits, confirmant le soutien de 
son département ministériel pour 

divers projets d’investissements 
similaires.
A noter que la ministre a entamé 
sa visite à la wilaya en supervisant 
le lancement de la campagne de 
nettoyage du parc national de 
Chréa, qui s’inscrit dans le cadre 
de la campagne nationale de 
nettoyage des espaces forestiers 
lancé récemment par le ministère 
pour les protéger des différents 
risques qui provoquent les feux 
de forêts.

Au programme de la visite figurait 
également une visite à la station 
d’épuration des eaux industriels 
d’un établissement spécialisé 
dans la fabrication des produits 
pharmaceutiques à Larabaa, 
qui s’inscrit dans le cadre des 
mesures d’aménagement d’Oued 
El Harrach à Alger, “où la 
ministre a indiqué que la mise 
en œuvre de cet important projet 
stratégique dépendait de l’arrêt 
de ses sources de pollution, que 
sont les matières liquides des 
établissements industriels situés 
sur ses rives”.
La visite a été clôturée par 
l’inauguration de la maison de 
l’environnement de la commune 
d’Ouled Yaiche et l’installation 
de clubs verts visant à consacrer 
l’éducation environnementale 
en milieu scolaire, outre la 
signature de conventions 
entre le Centre national des 
technologies de production 
plus propre (CNTPP) ,et un 
certain nombre d’établissements 
industriels classées dans le but 
d’accompagner et d’aider ses 
derniers à lever certaines réserves 
enregistrées par les commissions 
d’inspection liées à la protection 
de l’environnement.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, 
Mohamed Arkab, 

a affirmé, lundi à Alger, 
que l’Algérie ambitionnait 
de devenir un pôle phare 
en matière de production 
d’énergie, faisant part des 
efforts déployés pour atteindre 
un “niveau important” dans la 
production d’énergie solaire et 
d’hydrogène vert.
L’Algérie ambitionne de 
devenir un “pays fiable” 
dans la production et 
l’approvisionnement de 
l’énergie électrique, y 
compris l’énergie verte, à 
l’image de sa production et de 
l’approvisionnement en gaz 
naturel, a précisé M. Arkab lors 
d’une conférence de presse, 
tenue en marge du lancement 
de l’opération d’ouverture des 
plis suite à l’appel d’offres 
national et international du 
projet de production de 2000 
mégawatts à partir de centrales 
solaires photovoltaïques.
L’Algérie, “selon les 
confirmations de nos 
partenaires européens, est 
un pays fiable en termes de 

production de gaz naturel, 
et nous misons sur le même 
objectif pour ce qui est de 
l’électricité”, a-t-il soutenu.
Et d’ajouter “Nous souhaitons 
devenir un fournisseur 
d’énergie verte aux pays 
voisins et à l’Europe, en ce 
sens que l’objectif principal est 
désormais le développement 
de l’énergie en Algérie, et 
la domiciliation de tous les 
équipements de production”.
Il a également relevé 
l’importance d’impliquer 
les partenaires de l’Algérie 
“parmi les pays amis et frères” 
dans cette opération, de 
manière à hisser notre pays en 
“pôle phare dans la production 

de l’énergie”.
Rappelant que 700 millions 
d’Africains vivent sans 
électricité, le ministre a 
considéré que le renforcement 
par l’Algérie de sa production 
et la maîtrise des technologies 
profiteraient assurément aux 
pays africains, et précisément 
voisins, notamment en matière 
de production de l’énergie.
Le ministre a, en outre, 
souligné que l’Algérie 
produisait actuellement “un 
taux énorme” d’électricité 
estimé à 25.000 mégawatts 
(MW) et qu’elle ambitionnait 
d’atteindre “un niveau 
important” dans la production 
de l’énergie solaire et de 

l’hydrogène vert, à même 
d’assurer sa place dans “les 
premiers rangs” en matière de 
production électrique.
Dans ce contexte, il a cité 
un programme de 15.000 
gigawatts (GW) d’énergies 
renouvelables qui sera réalisé 
par Sonelgaz à travers plus de 
40 wilayas.
M. Arkab a affirmé que la 
production d’électricité 
en Algérie sera revue à la 
hausse après l’entrée en 
production des centrales 
solaires photovoltaïques avec 
une puissance totale de 3.000 
MW, mais aussi après celle 
des deux centrales électriques 
avec le cycle combiné (gaz 
et vapeur) à Mostaganem et 
à Aïn Oussara (Djelfa) avec 
une puissance de 1.200 MW 
chacune, et ce à la fin 2024.
S’agissant des nouveaux 
records de consommation 
enregistrés à l’échelle 
nationale en juillet en raison 
de la canicule, M. Arkab 
a indiqué que l’Algérie 
jouissait d’une abondance 
dans la production électrique, 
lui permettant de faire face 

à ce pic de consommation, 
notant que le problème se 
pose dans le transport et la 
livraison de l’électricité dans 
ces conditions climatiques 
“inhabituelles”.
“Les températures qui 
dépassent les 45 degrés 
impactent les équipements” 
a-t-il soutenu, expliquant que 
c’était le cas pour certains 
équipements endommagés 
qui n’ont pas engendré un 
arrêt dans les installations de 
production.
M. Arkab s’est félicité des 
“efforts considérables” 
consentis par Sonelgaz pour 
assurer l’alimentation en 
énergie, compte tenu de “la 
difficulté” à laquelle font face 
plusieurs pays en raison de la 
canicule.
Dans ce cadre, le ministre 
a évoqué “une opération 
importante et rapide” que 
Sonelgaz effectuera en vue de 
renforcer le réseau électrique 
et l’adapter aux conditions 
climatiques exceptionnelles, 
affirmant que cette opération 
sera “incessamment” réalisée 
par la Société.
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hYGiÈne et propreté

La commune d’El Bouni se clochardise à vue d’œil 
Le wali exprime son mécontentement

Appel pressant aux donneurs de sang
La collecte de sang se heurte à d’énormes contraintes  

La commune d'El-Bouni 
connait une grave 
détérioration sur les 

plans hygiène et propreté, 
notamment au niveau du chef-
lieu de la commune, dont a été 
témoin le wali  d'Annaba, lors 
de sa sortie inopinée ces derniers 
jours,  et devant le constat de 
l'accumulation des déchets le 
long des chaussées.
Le wali  a constaté de visu la 
détérioration de la situation 
environnementale et l'absence 
totale de propreté dans différents 
quartiers, notamment devant le 
siège de l’APC et à proximité 
de la place principale, où l'on 
a constaté l'accumulation de 
déchets sur les trottoirs et les 
routes et la grande pénurie de 
conteneurs  et bacs à ordures 
ménagères. Une commune qui 
tend vers la clochardisation.  De 
nombreux citoyens ont confirmé 
que les déchets n'avaient pas été 
enlevés depuis plusieurs jours, 
signalant l'absence presque 
totale d'agents de nettoyage et de 
camions de collecte des déchets 
qui en sont les principales raisons 

de l'accumulation de déchets 
dans différents quartiers, de 
l’émanation de mauvaises odeurs 
et la présence d'animaux errants. 
Lors de sa visite inopinée, le  
wali  n’a pas manqué d’exprimer 
sa profonde déception face au 
manque d’hygiène  et de l'absence  
de propreté dans ladite commune. 
Dans le même sillage, la route 
reliant la commune El-Bouni, et 
la localité Bouzaarora, connaît 
une importante détérioration 
en termes de propreté, due à la 
propagation du phénomène de 
commerce informel. Les vendeurs 
de légumes et de fruits s'imposent 
en squattant les trottoirs et des 
espaces publics pour exposer 
leurs marchandises au soleil, 
rétrécissant le passage des 
piétons, et laissant derrière eux 
en fin de journée d’importantes 
quantités de déchets des fruits 
et légumes avariés et des 
emballages en plastique et en 
carton, provoquant l’ire des 
citoyens, qui s’interrogent sur 
la passivité des responsables 
communaux qui semblent 
ignorer les effets catastrophiques 
et les ,conséquences sur 
l’environnement.

De nos jours, rares sont 
les gens qui acceptent 
de donner du sang, 

aujourd’hui largement insuffisant 
pour couvrir les besoins des 
malades hospitalisés. En effet, il 
est devenu une pratique courante,
lors des interventions d'urgence, 
les chirurgiens obligent les 
parents du patient à trouver 
des donneurs de sang, selon le 
besoin du malade, ce besoin 
varie entre 1 et 3 poches. Les 
parents du malade prennent un 
document mentionnant le type 
de l'intervention avec le type de 
sang et les renseignements de 
malade, pour ensuite se rendre 
au centre de transfusion situé au 
CHU ‘’Ibn Rochd’’ accompagné 
des donneurs de sang. Une fois 
les analyses de sang effectuées, 
la clinique privée dispose du 
sang collecté à raison de 5000 
DA la poche, sans compter les 
charges liées à l'intervention 
chirurgicale, les analyses, 
l'examen de cardiologie, l'avis 
de l'anesthésiste et les prix de 
consultation du médecin traitant 
ainsi que de celui du chirurgien 
opérant. Selon un responsable, ce 
n'est pas le prix du sang qui est 
calculé mais, c'est la poche vide, 
celle-ci n'est pas gratuite, affirme-

t-on.
Selon les spécialistes en maladies 
du sang, le don de plaquettes pour 
les personnes atteintes de cancer 
et très important, notamment 
les enfants qui subissent une 
chimiothérapie ayant pour 
effet une baisse des plaquettes 

de sang et des globules blancs 
et nécessitant une transfusion 
sanguine. En effet, quand le 
déficit en plaquettes est sévère, le 
malade peut présenter un risque 
hémorragique important qui peut 
être prévenu par la transfusion de 
plaquettes sanguines. Satisfaire 

les besoins thérapeutiques en 
sang et dérivés dans ce cas 
est un véritable casse-tête. 
La mobilisation de donneurs 
supplémentaires est nécessaire 
pour éviter le pire. Les banques 
de sang à Annaba  sont presque 
vides dans la majorité des 

structures de santé de la wilaya. 
Les SOS poignants des malades 
fusent par médias et affiches 
interposées. « Il y a réellement 
un manque de sang, surtout des 
rhésus négatifs. Pour y faire face,  
de nombreuses campagnes ont 
été lancées, invitant les personnes 
âgées entre 18 et 65 ans, en 
bonne santé, à faire don de leur 
sang au niveau des CHU ou des 
clino-mobiles » nous a déclaré 
un médecin. Il est important, 
selon lui, de penser aux enfants, 
aux cancéreux, aux personnes 
âgées hospitalisées ainsi qu'aux 
victimes des accidents de la 
route. Il ne faut pas attendre qu'un 
accident survienne pour faire don 
de son sang.      « Les campagnes 
de sensibilisation et les actions de 
don de sang doivent être conduites 
en permanence à longueur 
d'année et à chaque instant », a 
recommandé  notre source « Le 
don de sang est sécurisé, contrôlé 
et ne pose aucun problème ni pour 
le receveur ni pour le donneur », 
ne cesse de marteler le spécialiste. 
Mais pourquoi n'arrive-t-on 
pas à convaincre davantage les 
citoyens pour accomplir ce geste 
de solidarité qui peut sauver des 
centaines, voire des milliers de 
vies ? 

S.F

Sihem.F



Le problème de stationnement 
anarchique a pris de l’ampleur et 
a rendu très difficile la circulation 

routière au centre-ville ou dans les quatre 
coins de la wilaya, déjà asphyxiée par des 
embouteillages monstres, surtout depuis le 
début de la saison estivale. Les éléments de  
la sûreté urbaine ont intensifié ces jours-ci 
les  patrouilles motorisées au niveau des 
grands axes routiers du chef-lieu de wilaya 
et le long de la corniche  pour assurer la 
fluidité de la circulation routière, la mise 
en place d’un plan de circulation au niveau 
des espaces et des endroits qui enregistrent 
un trafic routier intense, en vue d’éviter les 
embouteillages, et lutter contre les parkings 
sauvage.   Il faut se rendre à l’évidence 
également, l’incivisme a réellement gagné 
du terrain chez de nombreux propriétaires 
de véhicules qui se permettent sans gêne de 
stationner sur les trottoirs  au vu et au su de 
tout le monde. Les trottoirs de la ville sont 
transformés en parking pour de nombreux 
propriétaires de voitures, loin de la vue des 
éléments de la sécurité. C’est  devenu un 
véritable casse-tête pour les piétons qui 
se voient contraints de se déplacer sur la 
chaussée au risque de se faire heurter par 
des véhicules. On a remarqué que des 

véhicules, des bus  et même des camions 
n’hésitent pas à squatter  les trottoirs ou 
de voir des conducteurs de camionnettes 
entrain de  diriger leurs camionnettes  
rouler sur les trottoirs jusqu’à proximité 
des locaux commerciaux pour livrer 
leurs marchandises, entravant ainsi les 
déplacements des piétons.

Les habitants de la cité ‘’687 
logements’’ située en face de la 
caisse  de sécurité sociale souffrent 

du manque d’éclairage public. Cette 
défaillance crée un climat d’insécurité 
et de peur chez les habitants qui évitent 
de sortir  la nuit. Les vieilles torches 
électriques auront de beaux jours 
devant elles, tant que l’éclairage public 
fait défaut car les lampes des pylônes 
éclairent par intermittence, parfois elles 
ne fonctionnent pas du tout. « Nous 
sommes obligés de nous munir de torches 
afin de sortir la nuit, pour  rejoindre nos 
domiciles », s’indigne un habitant. Pour le  
stationnement c’est également le calvaire 
car la cité est totalement dans le noir. Le 

pire c’est de voir des conducteurs faire  
de la vitesse mettant en danger la vie des 
passants. L’absence d’éclairage public 
génère forcément les agressions nocturnes. 
Des foyers de malfaiteurs se constituent 
surtout la nuit dans les quartiers où 
l’éclairage n’existe pas. Aucune sécurité 
ne peut être préservée  sans éclairage 
des rues et ruelles.  Ces endroits restent 
à la merci de l’oisiveté. Dans des cas 
pareils, Il peut se produire plusieurs  cas 
d’agressions ou de viol comme au mois de 
ramadhan où un enfant de 3 ans à échappé 
à un viol dans un immeuble dans la même 
cité. A maintes reprises nous avons signalé 
dans nos éditions précédentes ce problème 
d’éclairage public, mais en vain , les 
services concernés font la sourde oreille.
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AnnABA / CAniCule

Hausse anormale 
des températures et ruée

 sur les plages 

AnnABA / CriminAlité

Après le vol des tuyaux et câbles 
en cuivre ; ils volent les moteurs 

de climatiseurs

AnnABA:

 Manque de parking 
et stationnement anarchique

AnnABA / eClAirAGe puBliC

La cité ‘’687 logements’’ plongée 
dans le noir 

Pour se prémunir de cette vague 
de chaleur exceptionnelle, de 
nombreux citoyens ont certes choisi 

de se cloîtrer dans leur maison climatisée. 
La canicule qui a sévit ces dernières 
quarante-huit heures, a mis en alerte toute 
la population à la recherche de la moindre 
fraîcheur. 
Le littoral annabi  a été pris d’assaut  au 
grand bonheur des jeunes vendeurs de 
glaces, de gâteaux, du thé et même de 
boureks, le nombre des  visiteurs a dépassé 
les 20.000 personnes venues seules ou en 
famille,  des wilayas avoisinantes comme 
Guelma et Souk Ahras, qui en voiture, qui 
en autobus, voire, parfois, en camionnette, 

le tout est de fouler ses pieds sur le sable 
doré et de se rafraichir à l’eau de mer. La 
plage d’Akacha  de chétaibi   est de loin la 
plus prisée. A cet effet, et comme chaque 
année, les éléments de la sûreté et ceux de la 
Protection civile ont renforcé les moyens, 
humains et matériels afin d’assurer, H/24, 
la sécurité des estivantss.  Les parasols se 
chevauchent sur les plages, à telle enseigne 
qu’il est difficile de se frayer un chemin. 
« Ce qui est bien au niveau des  plages 
d’Annaba  est le fait que le centre  ville est 
tout  proche. C’est vraiment très commode 
», souligne un  visiteur de Souk Ahras,  
‘’avec ses plages surtout Oued Bakrat  , 
Annaba a gagné le cœur de ses visiteurs 
et mérite son rang de cité fascinante, mais 
beaucoup reste à faire.

Ces derniers mois, le phénomène de 
vol de moteurs de climatiseurs s’est 
accru dans divers quartiers, dont le 

plus récent était à la localité Benmostefa 
Benaouda (Ex-Draa Errich) ce qui a 
constitué une véritable angoisse pour de 
nombreux citoyens, d’autant plus que les 
climatiseurs connaissent une véritable 
hausse de prix.
Dans le même contexte, de nombreux 
citoyens ont révélé que les gangs, qui 
volaient des tuyaux et des câbles en 
cuivre, sont passés au vol des moteurs 
de climatiseurs, profitant de l’absence 
des propriétaires. Des membres de gangs 
surveillent les maisons des victimes pour les 
cibler lors de leur départ afin de démonter 
et de voler des moteurs de climatisation, 
pour les vendre à faibles prix. Plusieurs 
victimes de vol de blocs de climatiseurs 
ont confirmé que ces opérations leur ont 

engendré   de grosses pertes matérielles, 
en raison des prix élevés des climatiseurs 
sur le marché, notant que les moteurs sont 
la partie la plus chère de la partie chargée 
de la climatisation, puisqu’elle atteint 
jusqu’à 50 000 DZD car les magasins ne 
vendent pas les moteurs séparément de la 
partie chargée du refroidissement, comme 
on dit, ce qui a fait que de nombreux chefs 
de familles n’ont pas pu racheter le moteur 
en raison de leurs conditions financières, 
alors que d’autres victimes ont été 
contraintes d’emprunter pour acheter un 
nouveau climatiseur ou acquérir un vieux 
moteur, ne pouvant supporter  car les effets 
de la canicule. D’autre part, les services 
de sécurité à Annaba et la gendarmerie 
nationale ont lancé un enquête après avoir 
reçu de nombreuses plaintes contre les 
gangs en question, afin de les identifier et 
de les traquer.
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Face à la vague 
de chaleur et aux 
températures records 

enregistrées à travers 
plusieurs régions du pays, des 
associations et organisations 
de la société civile ont lancé 
de vastes campagnes de 
sensibilisation aux risques 
d’incendies pour inciter les 
citoyens à s’impliquer sur 
le terrain par le signalement 
et la participation aux 
campagnes de nettoiement et 
de boisement.
Les acteurs de la société civile 
approchés par l’APS ont été 
unanimes à affirmer que le 
facteur humain demeurait 
la “principale cause” des 
incendies, d’où l’importance 
de l’accompagnement et de la 
sensibilisation d’un maximum 
de citoyens pour les inciter 
à participer à la protection 
du patrimoine forestier et de 
l’environnement.
A cet effet, le président de 
l’Organisation algérienne 
de l’environnement et de la 
citoyenneté, Sofiane Affane, a 
souligné que son instance avait 
participé, en tant qu’acteur de 
la société civile, aux efforts 
nationaux de sensibilisation 
dans le cadre de la lutte contre 
les incendies de forêt, et ce, 
à travers l’organisation de 
campagnes de proximité en 
coordination avec les services 
de la Direction générale 
des forêts, de la Protection 
civile, de la Police et de la 
Gendarmerie nationale.
Les campagnes ont ciblé 
les usagers de la route pour 
les inciter à éviter le jet 
anarchique des déchets de 
produits inflammables comme 
les mégots de cigarette, les 
bouteilles de parfums et les 
bouteilles en verre, a précisé 
le responsable.
Des campagnes ont également 
été organisées au niveau 
des espaces forestiers pour 
sensibiliser les citoyens aux 
risques des barbecues et du 
jet de produits inflammables 
et polluants dans la nature.
L’organisation a également 
étendu ses activités aux 
marchés populaires, cafés et 
centres commerciaux, dans le 
but de diffuser la culture du 
signalement des incendies et 
de sensibiliser les jeunes à la 
nécessité d’éviter d’allumer 
intentionnellement des feux 
pour récolter du charbon, a 
ajouté M. Affane.

Pour sa part, Mounir Arbia, 
membre de l’Association des 
anciens Scouts musulmans 
algériens (SMA), a expliqué 
que l’association s’employait 
à contribuer à la lutte contre 
les incendies par le biais d’un 
programme annuel axé sur 
la prévention, à travers les 
opérations de sensibilisation 
menées par les groupes scouts 
et les opérations de nettoyage 
des abords des forêts et des 
zones montagneuses pour 
retirer les déchets laissés par 
les visiteurs.
Et d’ajouter que les 400 
groupes des anciens SMA 
poursuivaient leurs activités 
pendant l’été, à travers 
les camps d’été organisés 
par l’association dans les 
zones côtières, soulignant 
l’importance d’inculquer aux 
jeunes générations l’esprit 
d’initiative et la culture de la 
préservation de la ressource 
forestière.
A cet effet, l’association a 
lancé un ensemble de projets et 
programmes qui s’inscrivent 
dans le cadre de la protection 
de l’environnement et du 
soutien aux efforts officiels 
de prévention des incendies, 
dont le projet “Un arbre 
pour chaque martyr”, qui 
vise à atteindre un million 
et demi d’arbres, et les 
projets de reboisement des 
forêts endommagées, en 

coordination avec la Direction 
générale des forêts.
Le reboisement, un défi de 

taille
 Dans le cadre des efforts 
déployés pour compenser 
les pertes causées par les 
incendies ces dernières 
années, des acteurs ont lancé 
le défi du reboisement.
L’Organisation algérienne 
de l’environnement et de la 
citoyenneté a ainsi obtenu, en 
vertu de l’accord-cadre conclu 
avec la Direction générale des 
forêts, au titre de la campagne 
nationale de reboisement, 
des sites forestiers pour 
reboisement.
De leur côté, les responsables 
de l’initiative “Algérie verte”, 
qui célèbre son dixième 
anniversaire, misent sur la 
contribution à la plantation 
d’arbres dans les cités et les 
forêts.
L’initiative, lancée sous le 
slogan “Un arbre devant 
chaque maison”, compte deux 
volets : la plantation d’arbres 
dans les différents quartiers 
à travers les 58 wilayas et 
la compensation des pertes 
subies par les forêts à la 
suite des incendies, explique 
l’auteur de l’initiative, Fouad 
Maala.
Cette opération, qui a touché 
plusieurs wilayas pilotes, 
à l’instar de Batna, M’sila, 
Biskra, Ouled Djellal et 

d’autres wilayas impactées 
par les incendies, a permis 
la plantation de dizaines de 
milliers d’arbres avec un taux 
de réussite de 80-90%, selon 
M. Maala.
Les auteurs de l’initiative 
ont choisi de planter des 
arbres fruitiers réputés pour 
leur longue durée de vie 
pour compenser les pertes 
forestières, tels que l’olivier, 
le caroubier, le pistachier de 
l’Atlas et le chêne dans les 
régions froides, en raison de 
sa résistance.
Concernant les wilayas du 
sud, M. Maala a fait état du 
projet de “barrages verts” 
prévoyant la plantation 
d’arbres locaux, précisant que 
l’expérience avait été lancée à 
titre pilote dans la wilaya d’In 
Salah.
Il a salué l’intérêt croissant 
porté par les citoyens au 
verdissement des villes, 
soulignant que leur 
interaction avec l’initiative 
avait permis de l’étendre à 58 
wilayas et d’appuyer le projet 
“Une pépinière dans chaque 
maison”.
L’Association nationale de 
volontariat mise, quant à 
elle, sur la réalisation des 
Objectifs de développement 
durable (ODD) sur le terrain, 
notamment ce qui a trait à la 
préservation et la restauration 
des écosystèmes terrestres, 

a expliqué son président, 
Abderraouf Zerrouki, qui a 
affirmé que “la protection de 
l’environnement est l’affaire 
de tous”.
“Le citoyen est la pierre 
angulaire dans la démarche 
de protection des forêts et 
de l’environnement”, a-t-il 
soutenu.
Le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire 
avait lancé, en juin dernier, 
une campagne de prévention 
contre les feux de forêt, prévue 
tout l’été à travers l’ensemble 
des wilayas du pays, avec 
la participation de plusieurs 
secteurs ministériels, 
organismes et établissements 
publics et acteurs de la société 
civile.
Cette campagne vise à 
sensibiliser à l’importance de 
la préservation du patrimoine 
forestier contre les risques 
d’incendies par l’adoption des 
bons gestes et le respect des 
règles de prévention. Il s’agit 
notamment de s’abstenir 
d’allumer des barbecues 
à proximité des espaces 
forestiers et agricoles, de 
ne pas jeter de mégots de 
cigarettes et de déchets en 
verre dans la nature, de ne pas 
allumer de feux d’artifices 
et d’éviter les travaux en 
extérieur susceptibles de 
provoquer des étincelles. 

inCendies de forÊts :    

La société civile intensifie les campagnes de 
sensibilisation et de boisement



L’Espagne dans une impasse politique à l’issue des 
élections législatives

léGislAtiVes espAGnoles :

 La victoire amère d’Alberto Nuñez Feijoo

En convoquant des 
élections anticipées, 
le premier ministre 

socialiste, Pedro Sanchez, 
espérait clarifier la situation 
politique du pays. Or, aucune 
majorité ne s’est dégagé du 
vote dimanche 23 juillet, 
renforçant encore davantage 
le clivage entre la gauche et la 
droite.
Lorsque le premier ministre 
espagnol, Pedro Sanchez, 
a dissous l’Assemblée et 
convoqué des élections 
législatives, après la lourde 
défaite du bloc de gauche, lors 
des scrutins municipaux et 
régionaux du 28 mai, l’objectif 
était de clarifier la situation 
politique dans un pays plus 
que jamais polarisé. L’Espagne 
est finalement loin du compte. 
Le vote, dimanche 23 juillet, 
a abouti à une situation de 
blocage encore plus importante 
que celle qui prévalait. Aucune 

majorité claire ne se dégage, 
et la perspective de nouvelles 
élections n’est pas exclue.
La seule satisfaction pour 
le pouvoir en place est 
d’avoir évité la débâcle 
que les sondages d’opinion 
promettaient à la coalition 
progressiste. Finalement, 
le Parti socialiste ouvrier 
espagnol (PSOE) de M. 
Sanchez et les conservateurs du 
Parti populaire (PP) d’Alberto 
Nuñez Feijoo font jeu égal 
en progressant l’un et l’autre 
au détriment des extrêmes. 
Mais ce retour en grâce du 
bipartisme est un trompe-
l’œil, car les deux grandes 
formations restent les obligées 
de leurs alliés respectifs, sans 
que ces derniers puissent 
pour autant leur apporter une 
majorité absolue.
Le gain, pour le PP, d’une 
cinquantaine de sièges et de 
3 millions de voix de plus 

qu’en 2019, lors des dernières 
législatives, laisse à penser 
qu’il a bénéficié d’un réflexe 
de vote utile à droite. Une 
satisfaction bien maigre pour 
M. Feijoo, dans la mesure où 
cette dynamique ne permet aux 
conservateurs de gouverner ni 
seuls ni même avec le parti 
d’extrême droite Vox.
Les deux forces politiques 
ont déjà formé depuis les 
dernières élections locales 
des alliances pour gouverner 
dans des dizaines de villes et 
régions. Mais la perspective 
d’une telle coalition au niveau 
national, inédite depuis la mort 
de Franco, en 1975, a servi de 
repoussoir pour une partie de 
l’électorat. Vox recule. C’est 
un soulagement pour une 
bonne partie des Espagnols et 
des Européens.
Concessions aux 
indépendantistes
Si le PSOE fait mieux 

qu’attendu, il s’agit là encore 
d’une victoire à la Pyrrhus, 
car la seule chance pour 
M. Sanchez de briguer une 
investiture serait de s’allier aux 
ultra-indépendantistes catalans 
de Junts. Le prix à payer pour le 
premier ministre pourrait être 
exorbitant s’il devait s’engager 
à convoquer un référendum sur 
l’indépendance de la région 
comme ce parti ne manquerait 
pas de l’exiger. Cette solution 
semble peu crédible sur le 
plan constitutionnel comme 
sur le plan politique. Pendant 
la campagne électorale, le 
premier ministre sortant a été 
vivement attaqué pour les 
concessions accordées lors son 
mandat aux indépendantistes. 
Former un gouvernement 
sur de telles bases ne ferait 
qu’aggraver les fractures qui 
traversent le pays.
La reconfiguration du paysage 
politique, qui remet en selle les 

deux grands partis, ne permet 
donc pas d’aboutir à davantage 
de stabilité. Bien au contraire, 
la période à venir risque de 
donner lieu à d’interminables 
marchandages qui vont 
contribuer à accentuer la 
polarisation. L’Espagne avait 
déjà connu deux situations de 
blocage politique en 2015 et en 
2019, conduisant à convoquer 
de nouvelles élections pour 
faire émerger une majorité. 
La nouvelle impasse issue des 
urnes, dimanche, ne fait que 
confirmer que le pays devient 
de plus en plus ingouvernable. 
Rien ne garantit que de 
nouvelles élections puissent 
faire émerger une majorité 
stable. Seule une grande 
coalition pourrait ouvrir de 
nouvelles perspectives. Mais 
qui peut croire à ce scénario, 
alors que les antagonismes 
entre le PP et le PSOE n’ont 
jamais été aussi profonds ?

Bien que le Parti 
populaire soit arrivé 
en tête du scrutin, 

avec trois millions de voix 
supplémentaires par rapport au 
scrutin de 2019, le chef de file 
de la droite ne semble pas en 
mesure de bâtir une coalition 
gouvernementale.
Alberto Nuñez Feijoo veut 
encore y croire. « Il me revient 
d’essayer de gouverner le pays 
», lance-t-il, lundi 24 juillet, 
peu après minuit, depuis 
le balcon du siège du Parti 
populaire (PP), à Madrid, 
appelant à ce que « personne 
n’ait la tentation de bloquer le 
gouvernement de l’Espagne 
». Le dirigeant conservateur 
se dit décidé à engager des 
négociations avec les différents 

partis afin de recueillir leur 
soutien à sa liste, qui a obtenu 
le plus grand nombre de 
suffrages aux législatives. « 

J’ai remporté les élections », 
insiste-t-il.
Mais la musique et les confettis 
ne trompent pas grand monde. 

Au balcon, les sourires des 
dirigeants conservateurs sont 
forcés et les mines graves. Il 
faut bien apparaître devant 

les militants rassemblés dans 
la rue et tenir le rôle, un 
peu forcé, du vainqueur des 
élections législatives. Pourtant, 
si le candidat conservateur est 
bel et bien arrivé en tête, avec 
près de 33 % des voix et 136 
députés (sur 350), son résultat 
n’est pas à la hauteur des 
objectifs que lui-même s’était 
fixés.
Il pensait obtenir, à lui 
seul, autant de voix que le 
Parti socialiste (PSOE) et 
son partenaire de la gauche 
alternative, Sumar. Cela lui 
aurait permis d’exiger de Vox, 
la formation d’extrême droite, 
qu’il le laisse gouverner en 
solitaire, en s’abstenant lors du 
vote d’investiture. 

La droite, arrivée en tête, 
n’a pas obtenu assez de 
sièges pour former un 

gouvernement. Vox, le parti 
d’extrême droite, perd dix-
neuf députés par rapport à 
2019.
Le bloc de droite en tête, sans 
être majoritaire
Le Parti populaire espagnol 
(PP) était le grand favori 

des élections générales 
espagnoles du 23 juillet. 
Le parti de droite est bien 
arrivé en tête, mais sa courte 
avance ne lui permettra pas 
de former un gouvernement. 
Le PP a certes progressé 
d’une cinquantaine de sièges 
par rapport aux dernières 
élections, en 2019, mais les 
136 sièges acquis (sur 350) 

ne suffiront pas à gouverner le 
pays. C’est quatorze de moins 
que l’objectif de 150 députés 
que visait son leader, Alberto 
Nuñez Feijoo. Une alliance 
avec le parti d’extrême droite 
Vox, qui n’a obtenu que 33 
sièges (contre 52 en 2019), ne 
suffira pas non plus.
Le Parti socialiste ouvrier 
espagnol (PSOE), mené par le 

premier ministre sortant, Pedro 
Sanchez, limite les dégâts. Il 
gagne même quelques députés 
par rapport à 2019. A sa 
gauche, le mouvement Sumar, 
qui agrège de nombreux partis 
progressistes, récolte 31 sièges 
: c’est légèrement moins que ce 
qu’obtenait son prédécesseur, 
Unidas Podemos, il y a quatre 
ans.

En nombre de voix, le PP 
améliore de quinze points son 
score de 2019. Il obtient 14 
sièges de plus que le PSOE ; 
les deux formations restent 
toutefois proches en nombre 
de voix avec respectivement 
33 % et 31,7 % des suffrages 
exprimés. Vox a perdu 500 000 
voix par rapport aux élections 
générales de 2019.
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russie

Moscou visée par une attaque de drones au lendemain 
de frappes russes sur Odessa

frAnCe

Emmanuel Macron donne le ton à son nouveau gouvernement : 
« Allez, maintenant, on avance. Tu déroules ! »

L’un des deux appareils 
est tombé près du 
ministère de la défense 

russe. Cette double frappe 
intervient après que Kiev a 
promis des « représailles » aux 
bombardements qui ont fait deux 
morts et détruit une cathédrale 
dans la ville portuaire du sud de 
l’Ukraine.
La Russie a affirmé, lundi 
24 juillet, avoir stoppé une 
nouvelle attaque de drones 
ukrainiens à Moscou durant la 
nuit. « Le matin du 24 juillet, 
une tentative du régime de Kiev 
de commettre un acte terroriste 
en utilisant deux drones sur des 
objets [situés] sur le territoire de 
la ville de Moscou a été stoppée 
», a déclaré le ministère de la 
défense russe. « Deux drones 
ukrainiens ont été neutralisés et 
se sont écrasés. Il n’y a pas de 
victimes. »
Selon l’agence de presse TASS, 
un des drones est tombé sur 
la perspective Komsomolski, 
près du ministère de la défense 
russe, tandis qu’un autre a 
touché un centre d’affaires de la 
perspective Likhatchova, près de 
l’un des principaux boulevards 
périphériques de Moscou.
Le maire de la capitale russe, 
Sergueï Sobianine, a déclaré 
que les frappes de drones 
avaient touché des bâtiments 
« non résidentiels » vers 4 
heures du matin, heure locale 
(3 heures à Paris). Il a précisé 
que les services de secours 
étaient mobilisés sur les lieux et 
qu’il n’y avait pas de victimes. 
L’agence de presse RIA Novosti 
a diffusé des images vidéo du 
centre d’affaires, où l’on peut 
voir quelques dégâts au sommet 
du grand bâtiment. La route qui 
y accède a été fermée.
Moscou a fait l’objet de plusieurs 

attaques de drones cette année, 
l’une d’entre elles ayant même 
touché le Kremlin en mai. 
Au début du mois, la Russie 
a déclaré avoir abattu cinq 
drones ukrainiens qui avaient 
perturbé l’aéroport international 
Vnoukovo à Moscou.
Odessa meurtrie
Ces attaques surviennent au 
lendemain de frappes russes sur 
la ville ukrainienne d’Odessa qui 
ont fait deux morts et vingt-deux 
blessés, dont au moins quatre 
enfants, selon les autorités 
ukrainiennes. Le ministère des 
affaires étrangères ukrainien, 
Dmytro Kuleba, avait dénoncé « 
un crime de guerre qui ne sera 
jamais oublié ni pardonné ». « Il 
y aura à coup sûr des représailles 
», a promis le président 
Volodymyr Zelensky.
Cette attaque a notamment 
ravagé la cathédrale de la 
Transfiguration. « Tous les 
décors sont pratiquement 
détruits. Seul le clocher est intact 
», a déploré le père Myroslav, le 
recteur adjoint de la cathédrale.
Un jeune garçon aide à récupérer 
des objets dans la cathédrale 
de la Transfiguration d’Odessa 
après qu’elle a été lourdement 
endommagée par des attaques de 

missiles russes sur la ville, le 23 
juillet 2023. JAE C. HONG / AP 
A Paris, où est son siège, 
l’Unesco, qui avait inscrit en 
début d’année le centre historique 
d’Odessa au Patrimoine mondial 
de l’humanité, a condamné « 
avec la plus grande fermeté » les 
« frappes brutales menées par les 
forces russes ». « Ces terribles 
destructions marquent une 
nouvelle escalade de la violence 
à l’encontre du patrimoine 
culturel de l’Ukraine », a 
dénoncé la directrice générale 
de l’Unesco, Audrey Azoulay.
Vingt-cinq monuments ont 
été endommagés dans les 
attaques de dimanche, selon 
le gouverneur régional, Oleh 
Kiper, qui a accusé l’armée 
russe d’avoir « délibérément 
dirigé ses missiles vers le centre 
historique d’Odessa ».
« Effusions de sang »
Dans une lettre adressée au 
patriarche russe Kirill et 
publiée sur les réseaux sociaux, 
l’archevêque Viktor du diocèse 
d’Odessa de l’Eglise orthodoxe 
ukrainienne a appelé dimanche 
à « arrêter les effusions de sang 
! ». Avant de lancer : « Vos 
évêques et prêtres consacrent 
et bénissent les chars et les 

missiles qui bombardent nos 
villes paisibles. »
Ces frappes ont eu lieu peu 
après que Moscou a annoncé 
avoir effectué des manœuvres 
militaires en mer Noire, où 
les tensions se sont accrues 
depuis l’expiration de l’accord 
qui permettait les exportations 
de céréales ukrainiennes. Le 
président russe, Vladimir 
Poutine, a garanti, lundi, que 
Moscou remplacerait les céréales 
ukrainiennes à destination de 
l’Afrique.
L’armée russe assure ne 
viser que des sites militaires. 
Dimanche, elle a affirmé avoir 
bombardé des lieux où « des 
actes terroristes contre la Russie 
à l’aide de drones navals étaient 
en préparation ». Selon la 
porte-parole de la diplomatie 
russe, Maria Zakharova, les 
destructions infligées à la 
cathédrale de la Transfiguration « 
sont également sur la conscience 
» de Kiev qui, selon elle, place 
ses systèmes de défense 
Ces nouvelles frappes nocturnes 
surviennent aussi au lendemain 
d’une attaque de drones 
ukrainiens qui a fait exploser un 
dépôt de munitions en Crimée, 
provoquant l’évacuation de 
la population alentour et la 
suspension du trafic ferroviaire 
dans cette péninsule annexée 
par la Russie en 2014. La mort 
d’un journaliste russe dans 
un bombardement ukrainien a 
suscité la colère du Kremlin, 
qui a parlé de « crime odieux » 
et promis une « réponse » aux 
responsables de cette attaque.
Rencontre Poutine-Loukachenko 
à Saint-Pétersbourg
Dimanche, Vladimir Poutine a 
rencontré à Saint-Pétersbourg 
son homologue biélorusse 
et proche allié, Alexandre 

Loukachenko, pour des 
entretiens bilatéraux. Les deux 
dirigeants ont évoqué la situation 
militaire sur le terrain, après 
le lancement, début juin, de la 
contre-offensive ukrainienne.
« Il n’y a pas de contre-
offensive », a d’abord déclaré 
M. Loukachenko, selon TASS, 
avant d’être interrompu par M. 
Poutine qui a lancé : « Il y en a 
une mais elle a échoué. »
 Le président russe, Vladimir 
Poutine (à gauche), et le 
président biélorusse, Alexandre 
Loukachenko, visitent le musée 
de la gloire navale à Kronstadt, 
sur l’île de Kotlin, près de 
Saint-Pétersbourg, en Russie, 
le 23 juillet 2023. ALEXANDR 
DEMYANCHUK / AFP 
MM. Loukachenko et Poutine 
se retrouvent pour la première 
fois depuis que Minsk a apporté 
son aide pour négocier la fin de 
la rébellion de la milice Wagner 
contre le Kremlin, le mois 
dernier. Dans l’accord trouvé 
entre les parties, il a été proposé 
aux combattants de signer un 
contrat avec l’armée régulière 
russe, de rejoindre la vie civile, 
ou bien d’aller en Biélorussie. 
Depuis, certains de ces soldats 
ayant acquis une expérience au 
combat sont arrivés dans ce pays 
voisin de la Russie.
« Ils demandent à “aller vers 
l’ouest” (…) à Varsovie, 
Rzeszow », s’est exclamé M. 
Loukachenko en présence du 
président russe, qui a esquissé 
un léger sourire. « Mais, bien 
sûr, que je les garde dans le 
centre de la Biélorussie, comme 
nous en avions convenu », a-t-
il ajouté, disant toutefois avoir 
noté « leur mauvaise humeur ».

Le chef de l’Etat a réaffirmé 
sa confiance à sa première 
ministre, Elisabeth Borne, 

après le remaniement. En réponse 
aux critiques, il a défendu un « cap 
clair », en fixant la planification 
écologique comme une priorité de 
la rentrée.
Une trentaine de fois, Emmanuel 
Macron a tapé du poing sur la 
table. Vendredi 21 juillet, pour le 
premier conseil des ministres du 
nouveau gouvernement Borne, 

ficelé la veille au soir, le chef de 
l’Etat a fixé, sourcil froncé et l’air 
impatient, le « cap » à suivre pour 
le pouvoir exécutif.
Le président de la république 
a décidé de rendre public le 
propos liminaire qu’il a adresse, 
fermement, a son équipe 
gouvernementale remaniée. 
Tout en s’efforçant de rectifier 
la lecture des évènements des 
derniers jours.
Oui, il a réaffirmé « avec clarté 

» sa « confiance » en la première 
ministre, Elisabeth Borne, qu’il 
a citée – un record – douze fois. 
Le lundi précédent, l’Elysée avait 
fait savoir par un simple SMS que 
celle-ci était confirmée dans ses 
fonctions à Matignon. Un procédé 
jugé peu respectueux de la lettre 
de la Ve République, y compris au 
sein du camp présidentiel, et qui 
a nourri les commentaires sur une 
mésentente entre les deux rives de 
la Seine.
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Coupe du monde féminine :

La Norvège peine encore sans Hegerberg, victoire 
historique pour les Philippines

La première journée de a première journée de 
la phase de poules s’est la phase de poules s’est 
conclue, mardi, avec conclue, mardi, avec 

la victoire de la Colombie la victoire de la Colombie 
contre la Corée du Sud (2-0), contre la Corée du Sud (2-0), 
alors que dans le groupe A, alors que dans le groupe A, 
les Philippines ont battu la les Philippines ont battu la 
Nouvelle-Zélande (1-0), et que Nouvelle-Zélande (1-0), et que 
Suissesses et Norvégiennes Suissesses et Norvégiennes 
ont fait match nul (0-0).ont fait match nul (0-0).
C’est reparti pour un tour. C’est reparti pour un tour. 
La première journée de la La première journée de la 
phase de groupes du Mondial phase de groupes du Mondial 
a pris fin, mardi 25 juillet, à a pris fin, mardi 25 juillet, à 
l’ issue de l’entrée réussie des l’issue de l’entrée réussie des 
Colombiennes contre la Corée Colombiennes contre la Corée 
du Sud (2-0). Dans la foulée, du Sud (2-0). Dans la foulée, 
le co-hôte néo-zélandais n’est le co-hôte néo-zélandais n’est 
pas parvenu à confirmer son pas parvenu à confirmer son 
bon résultat lors du match bon résultat lors du match 
d’ouverture, offrant par la d’ouverture, offrant par la 
même occasion leur premier même occasion leur premier 
succès dans un Mondial aux succès dans un Mondial aux 
Philippines (1-0).Philippines (1-0).
Dans un groupe A toujours Dans un groupe A toujours 
aussi indécis, la Suisse et aussi indécis, la Suisse et 
la Norvège se sont ensuite la Norvège se sont ensuite 
séparées sur un score de parité séparées sur un score de parité 
(0-0). Les quatre équipes (0-0). Les quatre équipes 
conservent de bonnes chances conservent de bonnes chances 
de se qualifier avant les ultimes de se qualifier avant les ultimes 
rencontres prévues dimanche.rencontres prévues dimanche.

Sans Ada Hegerberg, la Sans Ada Hegerberg, la 
Norvège n’avance pasNorvège n’avance pas

Muselé face à la Nouvelle-Muselé face à la Nouvelle-
Zélande, le trio offensif Zélande, le trio offensif 
norvégien composé d’Ada norvégien composé d’Ada 
Hergerberg, de Caroline Hergerberg, de Caroline 
Graham Hansen et de Julie Graham Hansen et de Julie 

Blakstad n’a pas été reconduit. Blakstad n’a pas été reconduit. 
Mais l’attaque scandinave Mais l’attaque scandinave 
est une nouvelle fois restée est une nouvelle fois restée 
muette contre la Suisse. La muette contre la Suisse. La 
gardienne helvète, Gaëlle gardienne helvète, Gaëlle 
Thalmann, a été décisive en Thalmann, a été décisive en 
s’ interposant notamment à s’interposant notamment à 
deux reprises devant Roman deux reprises devant Roman 
Haug (24e, 50e), titulaire de Haug (24e, 50e), titulaire de 
dernière minute pour suppléer dernière minute pour suppléer 
Ada Hergerberg.Ada Hergerberg.
Pourtant dans le onze initial Pourtant dans le onze initial 
et présente à l’échauffement, et présente à l’échauffement, 
la Lyonnaise est rentrée aux la Lyonnaise est rentrée aux 
vestiaires juste après les vestiaires juste après les 

hymnes et la pose pour la photo hymnes et la pose pour la photo 
officielle, sans qu’aucune officielle, sans qu’aucune 
raison apparente ne semble raison apparente ne semble 
le justifier. La Fédéraiton le justifier. La Fédéraiton 
norvégienne a fait savoir norvégienne a fait savoir 
qu’elle avait ressenti «une qu’elle avait ressenti «une 
gêne à l’aine lors du dernier gêne à l’aine lors du dernier 
sprint de l’échauffement». sprint de l’échauffement». 
Emmitouflée dans sa doudoune Emmitouflée dans sa doudoune 
et sous une couverture, la et sous une couverture, la 
Ballon d’or 2018 est revenue Ballon d’or 2018 est revenue 
ensuite s’asseoir sur le banc ensuite s’asseoir sur le banc 
norvégien en seconde période.norvégien en seconde période.
Première victoire au Mondial Première victoire au Mondial 

pour les Philippinespour les Philippines

Dans le groupe A, une surprise Dans le groupe A, une surprise 
peut en cacher une autre. peut en cacher une autre. 
Vainqueure face à la Norvège Vainqueure face à la Norvège 
en ouverture, la Nouvelle-en ouverture, la Nouvelle-
Zélande est tombée contre les Zélande est tombée contre les 
Philippines (1-0). Première Philippines (1-0). Première 
des huit nations novices en des huit nations novices en 
Coupe du monde à inscrire un Coupe du monde à inscrire un 
but - l’œuvre de Sarina Bolden but - l’œuvre de Sarina Bolden 
d’une tête smashée (24e) - d’une tête smashée (24e) - 
lors de cette édition, l’équipe lors de cette édition, l’équipe 
d’Alen Stajcic est parvenue à d’Alen Stajcic est parvenue à 
tenir le score à Wellington pour tenir le score à Wellington pour 
s’offrir un succès historique s’offrir un succès historique 
dans la compétition.dans la compétition.

L’attaquante des Ferns, Jacqui L’attaquante des Ferns, Jacqui 
Hand, a bien cru égaliser, Hand, a bien cru égaliser, 
d’abord lorsque sa frappe a d’abord lorsque sa frappe a 
heurté le poteau (64e). Encore heurté le poteau (64e). Encore 
plus quand elle a fait trembler plus quand elle a fait trembler 
les filets (68e), avant que son les filets (68e), avant que son 
but ne soit refusé pour un hors-but ne soit refusé pour un hors-
jeu au millimètre. Mais avec 16 jeu au millimètre. Mais avec 16 
tirs à leur actif (contre 4 pour tirs à leur actif (contre 4 pour 
les joueuses de l’archipel), les les joueuses de l’archipel), les 
Néo-Zélandaises ont manqué Néo-Zélandaises ont manqué 
une belle occasion de se une belle occasion de se 
rapprocher d’une qualification rapprocher d’une qualification 
à domicile.à domicile.

Le tiercé gagnant de Linda Le tiercé gagnant de Linda 
CaicedoCaicedo

Déjà buteuse avec la Colombie Déjà buteuse avec la Colombie 
lors des Coupe du monde U17 lors des Coupe du monde U17 
et U20 depuis août dernier, et U20 depuis août dernier, 
l’attaquante du Real Madrid l’attaquante du Real Madrid 
Linda Caicedo a fait mouche Linda Caicedo a fait mouche 
pour sa première rencontre pour sa première rencontre 
dans un Mondial senior. Bien dans un Mondial senior. Bien 
aidée par une faute de main de aidée par une faute de main de 
la gardienne sud-coréenne, la la gardienne sud-coréenne, la 
pépite a inscrit le but du break pépite a inscrit le but du break 
d’un enroulé de l’extérieur d’un enroulé de l’extérieur 
de la surface après un rush de la surface après un rush 
solitaire (38e).solitaire (38e).
De quoi permettre à la joueuse De quoi permettre à la joueuse 
de 18 ans de compléter sa de 18 ans de compléter sa 
collection. Mais également collection. Mais également 
aux Cafeteras victorieuses (1-aux Cafeteras victorieuses (1-
0) de recoller aux Allemandes, 0) de recoller aux Allemandes, 
tombeuses du Maroc (6-0) tombeuses du Maroc (6-0) 
lundi, en tête du groupe H, lundi, en tête du groupe H, 
avec lequel celui de l’équipe avec lequel celui de l’équipe 
de France croisera le fer au de France croisera le fer au 
tour suivant.tour suivant.

Les représentants es représentants 
algériens dans les algériens dans les 
compétitions africaines compétitions africaines 

interclubs de football sont interclubs de football sont 
désormais fixés sur leurs désormais fixés sur leurs 
adversaires, à l’ issue du tirage adversaires, à l’issue du tirage 
au sort, effectué ce mardi 25 au sort, effectué ce mardi 25 
juillet 2023 au siège de la juillet 2023 au siège de la 
Confédération africaine, au Confédération africaine, au 
Caire (Egypte).Caire (Egypte).
Le CR Belouizdad, le CS Le CR Belouizdad, le CS 
Constantine, l’USM Alger Constantine, l’USM Alger 
et l’ASO Chlef connaissent et l’ASO Chlef connaissent 
officiellement l’ identité des officiellement l’identité des 
premiers adversaires de leur premiers adversaires de leur 
campagne qualificative à campagne qualificative à 
l’édition 2023-2024.l’édition 2023-2024.
En Ligue des Champions, le En Ligue des Champions, le 
CRB entamera la compétition CRB entamera la compétition 
dès le deuxième tour dès le deuxième tour 
préliminaire. Le Chebab préliminaire. Le Chebab 
affrontera le vainqueur de la affrontera le vainqueur de la 

double confrontation entre double confrontation entre 
Bo Rangers (Sierra Léone) et Bo Rangers (Sierra Léone) et 
LISCR (Liberia).LISCR (Liberia).
De son côté, le CSC, deuxième De son côté, le CSC, deuxième 

représentant algérien en CAF représentant algérien en CAF 
CL, disputera la première CL, disputera la première 
manche en Algérie contre l’ES manche en Algérie contre l’ES 
du Sahel. Alors que la manche du Sahel. Alors que la manche 

retour est prévue en Tunisie. retour est prévue en Tunisie. 
En cas de qualification, les En cas de qualification, les 
Sanafir défieront le vainqueur Sanafir défieront le vainqueur 
du ASKO Kara (Togo) et AS du ASKO Kara (Togo) et AS 

FAR (Maroc).FAR (Maroc).
En Coupe de la Confédération, En Coupe de la Confédération, 
l’ASO Chlef affrontera le l’ASO Chlef affrontera le 
Bandel Ins. (Nigeria). En Bandel Ins. (Nigeria). En 
cas de victoire, les Algériens cas de victoire, les Algériens 
croiseront les Marocains de croiseront les Marocains de 
la RS Berkane. Alors que la RS Berkane. Alors que 
l’USMA, exempté du premier l’USMA, exempté du premier 
tour, sera opposée au vainqueur tour, sera opposée au vainqueur 
de FUS (Maroc) et AS Loto de FUS (Maroc) et AS Loto 
(Bénin).(Bénin).
À noter que les matches aller À noter que les matches aller 
du premier tour préliminaire du premier tour préliminaire 
sont prévus entre le 18 et le 20 sont prévus entre le 18 et le 20 
août, tandis que les matches août, tandis que les matches 
retour sont programmés pour retour sont programmés pour 
le 25-27 du même mois. le 25-27 du même mois. 
S’agissant du second tour, les S’agissant du second tour, les 
rencontres se disputeront le 15, rencontres se disputeront le 15, 
16 et 17 septembre (aller) et le 16 et 17 septembre (aller) et le 
29, 30 septembre et 1er octobre 29, 30 septembre et 1er octobre 
(retour).(retour).

CAf Cl/CC :

Les clubs algériens fixés sur leurs adversaires
AmiCAl :

Le PSG cale face au Al Nassr de Ronaldo et Fofana

Pour son deuxième match our son deuxième match 
de préparation, le Paris de préparation, le Paris 
Saint-Germain n’a su Saint-Germain n’a su 

faire mieux qu’un triste 0-0 faire mieux qu’un triste 0-0 
face à Al Nassr. Malgré ce face à Al Nassr. Malgré ce 
score nul et vierge, quelques score nul et vierge, quelques 
gestes de CR7 et nouveautés gestes de CR7 et nouveautés 
dans le jeu parisien ont animé dans le jeu parisien ont animé 
la rencontre, jouée à Osaka la rencontre, jouée à Osaka 
dans le cadre de la tournée dans le cadre de la tournée 
estivale du PSG au Japon.estivale du PSG au Japon.
Sans Mbappé, Paris n’a pas Sans Mbappé, Paris n’a pas 
réussi à s’ imposer. Dans un réussi à s’imposer. Dans un 
contexte où le nom de Kylian contexte où le nom de Kylian 
Mbappé se dessine sur toutes Mbappé se dessine sur toutes 
les lèvres, les parisiens ne sont les lèvres, les parisiens ne sont 
pas parvenus à faire oublier le pas parvenus à faire oublier le 
capitaine des Bleus après ce capitaine des Bleus après ce 
premier match de la tournée premier match de la tournée 
Japonaise.Japonaise.
Quelques illuminations dans Quelques illuminations dans 

la nuit japonaisela nuit japonaise
Derrière ce résultat forcément Derrière ce résultat forcément 
décevant, le score est rarement décevant, le score est rarement 

d’une grande importance d’une grande importance 
dans un match de préparation. dans un match de préparation. 
Engranger de la confiance, Engranger de la confiance, 
offrir du temps de jeu à des offrir du temps de jeu à des 
jeunes, se tester en quelque jeunes, se tester en quelque 
sorte, passe avant la victoire. sorte, passe avant la victoire. 
Du côté parisien, Luis Enrique Du côté parisien, Luis Enrique 
a justement pu faire jouer a justement pu faire jouer 
une nouvelle pépite sur l’aile. une nouvelle pépite sur l’aile. 
Noha Lemina, frère de Mario, Noha Lemina, frère de Mario, 
a enflammé la rencontre par sa a enflammé la rencontre par sa 
technique, sa vivacité et son technique, sa vivacité et son 
explosivité sur le côté gauche explosivité sur le côté gauche 
de l’attaque. Pas de quoi de l’attaque. Pas de quoi 
dire que le PSG a trouvé le dire que le PSG a trouvé le 
successeur de Kylian Mbappé, successeur de Kylian Mbappé, 
mais à 18 ans, il a été, de loin, mais à 18 ans, il a été, de loin, 
le meilleur parisien à Osaka le meilleur parisien à Osaka 
ce mardi soir (12h heure ce mardi soir (12h heure 
française).française).
Au milieu de terrain Vitinha Au milieu de terrain Vitinha 
a également réussi une a également réussi une 
belle première période en belle première période en 
compagnie de ses prometteurs compagnie de ses prometteurs 

lieutenants Cher Ndour (18 lieutenants Cher Ndour (18 
ans) et Zaïre-Emery (17 ans). ans) et Zaïre-Emery (17 ans). 
En seconde période, après En seconde période, après 
neuf changements Paris a eu neuf changements Paris a eu 
plus de mal à imprimer son plus de mal à imprimer son 
rythme, malgré les rentrées rythme, malgré les rentrées 
intéressantes d’Ethan Mbappé intéressantes d’Ethan Mbappé 
et de Ilyes Housni.et de Ilyes Housni.
Du côté de Al Nassr, Ronaldo Du côté de Al Nassr, Ronaldo 
a montré qu’à 38 ans, il n’avait a montré qu’à 38 ans, il n’avait 
pas perdu de son acrobatie et pas perdu de son acrobatie et 
de sa mobilité. Il a parfois de sa mobilité. Il a parfois 
manqué de vitesse dans des manqué de vitesse dans des 
situations où il a été envoyé situations où il a été envoyé 
en profondeur mais semble en profondeur mais semble 
encore pouvoir peser sur des encore pouvoir peser sur des 
défenses, qui plus est dans le défenses, qui plus est dans le 
championnat saoudien.championnat saoudien.
Les nouvelles recrues Fofana Les nouvelles recrues Fofana 
et Brozovic, sortis à l’heure et Brozovic, sortis à l’heure 
de jeu ont également fait de jeu ont également fait 
belle impression au milieu de belle impression au milieu de 
terrain.terrain.
Pour son prochain match, Paris Pour son prochain match, Paris 

affrontera le Cerezo Osaka affrontera le Cerezo Osaka 
le 28 juillet avant de défier le 28 juillet avant de défier 

l’ Inter Milan, toujours dans le l’Inter Milan, toujours dans le 
cadre de sa tournée japonaise.cadre de sa tournée japonaise.

La finale de la 52e édition a finale de la 52e édition 
de la Coupe d’Algérie de la Coupe d’Algérie 
de basket-ball, seniors de basket-ball, seniors 

messieurs, prévue mardi messieurs, prévue mardi 
(17h00) à la salle Harcha-(17h00) à la salle Harcha-
Hacène d’Alger, opposera le Hacène d’Alger, opposera le 
WO Boufarik, détenteur du WO Boufarik, détenteur du 
trophée et huit fois vainqueur trophée et huit fois vainqueur 
de l’épreuve, au CSC Gué de de l’épreuve, au CSC Gué de 
Constantine qui disputera la Constantine qui disputera la 
première finale de son histoire.première finale de son histoire.
Dans cette confrontation Dans cette confrontation 
inédite en finale de coupe inédite en finale de coupe 
qui s’apparente à un combat qui s’apparente à un combat 
entre David et Goliath, les entre David et Goliath, les 
Boufarikois seront largement Boufarikois seront largement 
favoris pour conserver leur favoris pour conserver leur 
«bien» face à l’ invité surprise «bien» face à l’invité surprise 
de ce rendez-vous d’une fin de ce rendez-vous d’une fin 
de saison marathon, le CSC de saison marathon, le CSC 
Gué de Constantine qui a fait Gué de Constantine qui a fait 
sensation, en demi-finale, en sensation, en demi-finale, en 
éliminant le NB Staouéli, un éliminant le NB Staouéli, un 
des favoris pour le sacre.des favoris pour le sacre.
Pour préparer ce rendez-Pour préparer ce rendez-
vous, le staff technique du vous, le staff technique du 
WOB, composé de deux WOB, composé de deux 
figures emblématiques du figures emblématiques du 
club et du basket algérien, en club et du basket algérien, en 
l’occurrence Yahia Mohamed l’occurrence Yahia Mohamed 
et Samir Mehnaoui, a, dans un et Samir Mehnaoui, a, dans un 
premier temps, programmé des premier temps, programmé des 
séances de récupération après séances de récupération après 
le tournoi des As de la Super-le tournoi des As de la Super-
Division disputé début juin à Division disputé début juin à 
Oran, avant de reprendre les Oran, avant de reprendre les 
entraînements pour aborder entraînements pour aborder 
ce match dans les meilleures ce match dans les meilleures 
conditions possibles.conditions possibles.
Interrogé sur les clés de cette Interrogé sur les clés de cette 
finale, l’entraîneur du WO finale, l’entraîneur du WO 

Boufarik, Yahia Mohamed, a Boufarik, Yahia Mohamed, a 
estimé que son équipe devrait estimé que son équipe devrait 
«jouer sur ses qualités en étant «jouer sur ses qualités en étant 
concentrée et disciplinée face à concentrée et disciplinée face à 
une bonne équipe du CSC Gué une bonne équipe du CSC Gué 
de Constantine».de Constantine».
«Après avoir raté le titre de «Après avoir raté le titre de 
champion pour la deuxième champion pour la deuxième 
année consécutive, nous avons année consécutive, nous avons 
du remotiver les joueurs en du remotiver les joueurs en 
prévision de cette finale, qui prévision de cette finale, qui 
sera l’occasion de sauver la sera l’occasion de sauver la 
saison en décrochant un titre. saison en décrochant un titre. 
Je reste confiant quant à nos Je reste confiant quant à nos 
chances de gagner cette finale, chances de gagner cette finale, 
car nous avons un groupe car nous avons un groupe 
de jeunes joueurs talentueux de jeunes joueurs talentueux 
capable de relever le défi capable de relever le défi 
face à l’équipe de Gué de face à l’équipe de Gué de 
Constantine», a-t-il affirmé.Constantine», a-t-il affirmé.
Côté effectif, l’entraineur du Côté effectif, l’entraineur du 
WOB a fait savoir que son WOB a fait savoir que son 
équipe abordera cette finale équipe abordera cette finale 
avec un effectif au complet et avec un effectif au complet et 
qui se trouve en mise au vert qui se trouve en mise au vert 
depuis dimanche.depuis dimanche.
Pour le CSC Gué de Pour le CSC Gué de 
Constantine, qui accède Constantine, qui accède 
pour la première fois de son pour la première fois de son 
histoire en finale depuis sa histoire en finale depuis sa 
création en 1996, la mission création en 1996, la mission 
s’annonce difficile face à l’ s’annonce difficile face à l’ 
«ogre boufarikois», mais «ogre boufarikois», mais 
les basketteurs de Gué de les basketteurs de Gué de 
Constantine sont déterminés à Constantine sont déterminés à 
réaliser l’exploit et décrocher le réaliser l’exploit et décrocher le 
premier trophée dans l’histoire premier trophée dans l’histoire 
du club, d’autant plus qu’ ils ont du club, d’autant plus qu’ils ont 
battu le WOB à deux reprises battu le WOB à deux reprises 
cette saison en Championnat.cette saison en Championnat.
«C’est une finale historique «C’est une finale historique 

pour notre club. Les joueurs pour notre club. Les joueurs 
sont motivés à aller chercher sont motivés à aller chercher 
ce trophée qui récompensera ce trophée qui récompensera 
un parcours héroïque en un parcours héroïque en 
Coupe d’Algérie», a résumé le Coupe d’Algérie», a résumé le 
président du club, Belkacem président du club, Belkacem 
Ben Madani.Ben Madani.
Evoquant la préparation pour Evoquant la préparation pour 
cette finale, Ben Madani cette finale, Ben Madani 
a indiqué son équipe n’a a indiqué son équipe n’a 
pas effectué de préparation pas effectué de préparation 
spécifique en raison des spécifique en raison des 
difficultés financières que difficultés financières que 
traverse le club, poussant le traverse le club, poussant le 
staff technique à se contenter staff technique à se contenter 
de maintenir les joueurs en de maintenir les joueurs en 
forme. forme. 
«Nous allons donner le «Nous allons donner le 
meilleur de nous-mêmes meilleur de nous-mêmes 
pour représenter dignement pour représenter dignement 
les couleurs du CSC Gué de les couleurs du CSC Gué de 
Constantine. Même si le WO Constantine. Même si le WO 
Boufarik part logiquement avec Boufarik part logiquement avec 
les faveurs des pronostics, nous les faveurs des pronostics, nous 
sommes déterminés à donner sommes déterminés à donner 
le maximum pour remporter le le maximum pour remporter le 
trophée», a-t-il conclu.trophée», a-t-il conclu.
Programme des  finalesProgramme des  finales
Mardi 25 juillet (à la salle Mardi 25 juillet (à la salle 
Harcha-Hacène d’Alger) :Harcha-Hacène d’Alger) :
Finale U18 garçons (13h00)Finale U18 garçons (13h00)
Finale U21 garçons (15h00)Finale U21 garçons (15h00)
Finale seniors messieurs : Finale seniors messieurs : 
WO Boufarik - CSC Gué de WO Boufarik - CSC Gué de 
Constantine (17h00).Constantine (17h00).
Les résultats des dix Les résultats des dix 
dernières finales dernières finales 
2022: WO Boufarik - TRA 2022: WO Boufarik - TRA 
Draria                                                     74-Draria                                                     74-
6060
2021: non jouée en raison de la 2021: non jouée en raison de la 

pandémie de COVID-19      pandémie de COVID-19      
2020: non jouée en raison de la 2020: non jouée en raison de la 
pandémie de COVID-19pandémie de COVID-19
2019: GS Pétroliers - USM 2019: GS Pétroliers - USM 
Blida                                                      90-Blida                                                      90-
5959
2018: GS Pétroliers - US Sétif                                                         2018: GS Pétroliers - US Sétif                                                         
75-5675-56
2017: GS Pétroliers - US Sétif                                                         2017: GS Pétroliers - US Sétif                                                         
62-5262-52
2016: GS Pétroliers - US Sétif                                                         2016: GS Pétroliers - US Sétif                                                         
67-6367-63
2015: GS Pétroliers - CRB Dar 2015: GS Pétroliers - CRB Dar 
El-Beïda                                           76-El-Beïda                                           76-
6666
2014: GS Pétroliers - CS 2014: GS Pétroliers - CS 
Constantine                                              70-Constantine                                              70-
5959
2013: GS Pétroliers - CSM 2013: GS Pétroliers - CSM 
Constantine                                            73-Constantine                                            73-
49.49.
Le palmarès avant la finale Le palmarès avant la finale 
WO Boufarik - CSC Gué de WO Boufarik - CSC Gué de 
ConstantineConstantine
1969: ASM Oran                       1970: 1969: ASM Oran                       1970: 
Darak WataniDarak Watani
1971: ASPTT Oran                    1972: 1971: ASPTT Oran                    1972: 
Darak WataniDarak Watani
1973: Darak Watani                  1974: 1973: Darak Watani                  1974: 
DNC AlgerDNC Alger
1975: ASCFA                            1976: 1975: ASCFA                            1976: 
Darak WataniDarak Watani
1977: NA Husseïn-Dey              1977: NA Husseïn-Dey              
1978: non jouée1978: non jouée
1979: Darak Watani                  1980: 1979: Darak Watani                  1980: 
Darak WataniDarak Watani
1981: Darak Watani                  1982: 1981: Darak Watani                  1982: 
NA Husseïn-DeyNA Husseïn-Dey
1983: MC Alger                         1984: 1983: MC Alger                         1984: 
NA Husseïn-DeyNA Husseïn-Dey
1985: MC Alger                         1986: 1985: MC Alger                         1986: 

MC AlgerMC Alger
1987: WA Boufarik                    1987: WA Boufarik                    
1988: IRB/ECTA Alger1988: IRB/ECTA Alger
1989: MC Alger                         1989: MC Alger                         
1990: MC Oran1990: MC Oran
1991: NA Husseïn-Dey              1991: NA Husseïn-Dey              
1992: WA Boufarik1992: WA Boufarik
1993: MC Alger                         1993: MC Alger                         
1994: WA Boufarik1994: WA Boufarik
1995: SR Annaba                      1995: SR Annaba                      
1996: WA Boufarik1996: WA Boufarik
1997: SR Annaba                      1997: SR Annaba                      
1998: WA Boufarik1998: WA Boufarik
1999: DRB Staouéli1999: DRB Staouéli
2000: DRB Staouéli2000: DRB Staouéli
2001: WA Boufarik                    2001: WA Boufarik                    
2002: WA Boufarik2002: WA Boufarik
2003: MC Alger                         2003: MC Alger                         
2004: MC Alger2004: MC Alger
2005: MC Alger                         2005: MC Alger                         
2006: MC Alger2006: MC Alger
2007: DRB Staouéli2007: DRB Staouéli
2008: MC Alger2008: MC Alger
2009: GS Pétroliers                   2009: GS Pétroliers                   
2010: TBB Blida2010: TBB Blida
2011: GS Pétroliers                   2011: GS Pétroliers                   
2012: GS Pétroliers2012: GS Pétroliers
2013: GS Pétroliers                   2013: GS Pétroliers                   
2014: GS Pétroliers2014: GS Pétroliers
2015: GS Pétroliers                  2015: GS Pétroliers                  
2016: GS Pétroliers2016: GS Pétroliers
2017: GS Pétroliers                   2017: GS Pétroliers                   
2018: GS Pétroliers2018: GS Pétroliers
2019: GS Pétroliers                   2019: GS Pétroliers                   
2020: non jouée2020: non jouée
2021: non jouée                        2021: non jouée                        
2022: WO Boufarik.2022: WO Boufarik.

Coupe d’AlGérie de BAsket :

Finale inédite entre le WO Boufarik et le CSC Gué 
de Constantine chez les messieurs
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Coupe du monde féminine :

La Norvège peine encore sans Hegerberg, victoire 
historique pour les Philippines

La première journée de a première journée de 
la phase de poules s’est la phase de poules s’est 
conclue, mardi, avec conclue, mardi, avec 

la victoire de la Colombie la victoire de la Colombie 
contre la Corée du Sud (2-0), contre la Corée du Sud (2-0), 
alors que dans le groupe A, alors que dans le groupe A, 
les Philippines ont battu la les Philippines ont battu la 
Nouvelle-Zélande (1-0), et que Nouvelle-Zélande (1-0), et que 
Suissesses et Norvégiennes Suissesses et Norvégiennes 
ont fait match nul (0-0).ont fait match nul (0-0).
C’est reparti pour un tour. C’est reparti pour un tour. 
La première journée de la La première journée de la 
phase de groupes du Mondial phase de groupes du Mondial 
a pris fin, mardi 25 juillet, à a pris fin, mardi 25 juillet, à 
l’ issue de l’entrée réussie des l’issue de l’entrée réussie des 
Colombiennes contre la Corée Colombiennes contre la Corée 
du Sud (2-0). Dans la foulée, du Sud (2-0). Dans la foulée, 
le co-hôte néo-zélandais n’est le co-hôte néo-zélandais n’est 
pas parvenu à confirmer son pas parvenu à confirmer son 
bon résultat lors du match bon résultat lors du match 
d’ouverture, offrant par la d’ouverture, offrant par la 
même occasion leur premier même occasion leur premier 
succès dans un Mondial aux succès dans un Mondial aux 
Philippines (1-0).Philippines (1-0).
Dans un groupe A toujours Dans un groupe A toujours 
aussi indécis, la Suisse et aussi indécis, la Suisse et 
la Norvège se sont ensuite la Norvège se sont ensuite 
séparées sur un score de parité séparées sur un score de parité 
(0-0). Les quatre équipes (0-0). Les quatre équipes 
conservent de bonnes chances conservent de bonnes chances 
de se qualifier avant les ultimes de se qualifier avant les ultimes 
rencontres prévues dimanche.rencontres prévues dimanche.

Sans Ada Hegerberg, la Sans Ada Hegerberg, la 
Norvège n’avance pasNorvège n’avance pas

Muselé face à la Nouvelle-Muselé face à la Nouvelle-
Zélande, le trio offensif Zélande, le trio offensif 
norvégien composé d’Ada norvégien composé d’Ada 
Hergerberg, de Caroline Hergerberg, de Caroline 
Graham Hansen et de Julie Graham Hansen et de Julie 

Blakstad n’a pas été reconduit. Blakstad n’a pas été reconduit. 
Mais l’attaque scandinave Mais l’attaque scandinave 
est une nouvelle fois restée est une nouvelle fois restée 
muette contre la Suisse. La muette contre la Suisse. La 
gardienne helvète, Gaëlle gardienne helvète, Gaëlle 
Thalmann, a été décisive en Thalmann, a été décisive en 
s’ interposant notamment à s’interposant notamment à 
deux reprises devant Roman deux reprises devant Roman 
Haug (24e, 50e), titulaire de Haug (24e, 50e), titulaire de 
dernière minute pour suppléer dernière minute pour suppléer 
Ada Hergerberg.Ada Hergerberg.
Pourtant dans le onze initial Pourtant dans le onze initial 
et présente à l’échauffement, et présente à l’échauffement, 
la Lyonnaise est rentrée aux la Lyonnaise est rentrée aux 
vestiaires juste après les vestiaires juste après les 

hymnes et la pose pour la photo hymnes et la pose pour la photo 
officielle, sans qu’aucune officielle, sans qu’aucune 
raison apparente ne semble raison apparente ne semble 
le justifier. La Fédéraiton le justifier. La Fédéraiton 
norvégienne a fait savoir norvégienne a fait savoir 
qu’elle avait ressenti «une qu’elle avait ressenti «une 
gêne à l’aine lors du dernier gêne à l’aine lors du dernier 
sprint de l’échauffement». sprint de l’échauffement». 
Emmitouflée dans sa doudoune Emmitouflée dans sa doudoune 
et sous une couverture, la et sous une couverture, la 
Ballon d’or 2018 est revenue Ballon d’or 2018 est revenue 
ensuite s’asseoir sur le banc ensuite s’asseoir sur le banc 
norvégien en seconde période.norvégien en seconde période.
Première victoire au Mondial Première victoire au Mondial 

pour les Philippinespour les Philippines

Dans le groupe A, une surprise Dans le groupe A, une surprise 
peut en cacher une autre. peut en cacher une autre. 
Vainqueure face à la Norvège Vainqueure face à la Norvège 
en ouverture, la Nouvelle-en ouverture, la Nouvelle-
Zélande est tombée contre les Zélande est tombée contre les 
Philippines (1-0). Première Philippines (1-0). Première 
des huit nations novices en des huit nations novices en 
Coupe du monde à inscrire un Coupe du monde à inscrire un 
but - l’œuvre de Sarina Bolden but - l’œuvre de Sarina Bolden 
d’une tête smashée (24e) - d’une tête smashée (24e) - 
lors de cette édition, l’équipe lors de cette édition, l’équipe 
d’Alen Stajcic est parvenue à d’Alen Stajcic est parvenue à 
tenir le score à Wellington pour tenir le score à Wellington pour 
s’offrir un succès historique s’offrir un succès historique 
dans la compétition.dans la compétition.

L’attaquante des Ferns, Jacqui L’attaquante des Ferns, Jacqui 
Hand, a bien cru égaliser, Hand, a bien cru égaliser, 
d’abord lorsque sa frappe a d’abord lorsque sa frappe a 
heurté le poteau (64e). Encore heurté le poteau (64e). Encore 
plus quand elle a fait trembler plus quand elle a fait trembler 
les filets (68e), avant que son les filets (68e), avant que son 
but ne soit refusé pour un hors-but ne soit refusé pour un hors-
jeu au millimètre. Mais avec 16 jeu au millimètre. Mais avec 16 
tirs à leur actif (contre 4 pour tirs à leur actif (contre 4 pour 
les joueuses de l’archipel), les les joueuses de l’archipel), les 
Néo-Zélandaises ont manqué Néo-Zélandaises ont manqué 
une belle occasion de se une belle occasion de se 
rapprocher d’une qualification rapprocher d’une qualification 
à domicile.à domicile.

Le tiercé gagnant de Linda Le tiercé gagnant de Linda 
CaicedoCaicedo

Déjà buteuse avec la Colombie Déjà buteuse avec la Colombie 
lors des Coupe du monde U17 lors des Coupe du monde U17 
et U20 depuis août dernier, et U20 depuis août dernier, 
l’attaquante du Real Madrid l’attaquante du Real Madrid 
Linda Caicedo a fait mouche Linda Caicedo a fait mouche 
pour sa première rencontre pour sa première rencontre 
dans un Mondial senior. Bien dans un Mondial senior. Bien 
aidée par une faute de main de aidée par une faute de main de 
la gardienne sud-coréenne, la la gardienne sud-coréenne, la 
pépite a inscrit le but du break pépite a inscrit le but du break 
d’un enroulé de l’extérieur d’un enroulé de l’extérieur 
de la surface après un rush de la surface après un rush 
solitaire (38e).solitaire (38e).
De quoi permettre à la joueuse De quoi permettre à la joueuse 
de 18 ans de compléter sa de 18 ans de compléter sa 
collection. Mais également collection. Mais également 
aux Cafeteras victorieuses (1-aux Cafeteras victorieuses (1-
0) de recoller aux Allemandes, 0) de recoller aux Allemandes, 
tombeuses du Maroc (6-0) tombeuses du Maroc (6-0) 
lundi, en tête du groupe H, lundi, en tête du groupe H, 
avec lequel celui de l’équipe avec lequel celui de l’équipe 
de France croisera le fer au de France croisera le fer au 
tour suivant.tour suivant.

Les représentants es représentants 
algériens dans les algériens dans les 
compétitions africaines compétitions africaines 

interclubs de football sont interclubs de football sont 
désormais fixés sur leurs désormais fixés sur leurs 
adversaires, à l’ issue du tirage adversaires, à l’issue du tirage 
au sort, effectué ce mardi 25 au sort, effectué ce mardi 25 
juillet 2023 au siège de la juillet 2023 au siège de la 
Confédération africaine, au Confédération africaine, au 
Caire (Egypte).Caire (Egypte).
Le CR Belouizdad, le CS Le CR Belouizdad, le CS 
Constantine, l’USM Alger Constantine, l’USM Alger 
et l’ASO Chlef connaissent et l’ASO Chlef connaissent 
officiellement l’ identité des officiellement l’identité des 
premiers adversaires de leur premiers adversaires de leur 
campagne qualificative à campagne qualificative à 
l’édition 2023-2024.l’édition 2023-2024.
En Ligue des Champions, le En Ligue des Champions, le 
CRB entamera la compétition CRB entamera la compétition 
dès le deuxième tour dès le deuxième tour 
préliminaire. Le Chebab préliminaire. Le Chebab 
affrontera le vainqueur de la affrontera le vainqueur de la 

double confrontation entre double confrontation entre 
Bo Rangers (Sierra Léone) et Bo Rangers (Sierra Léone) et 
LISCR (Liberia).LISCR (Liberia).
De son côté, le CSC, deuxième De son côté, le CSC, deuxième 

représentant algérien en CAF représentant algérien en CAF 
CL, disputera la première CL, disputera la première 
manche en Algérie contre l’ES manche en Algérie contre l’ES 
du Sahel. Alors que la manche du Sahel. Alors que la manche 

retour est prévue en Tunisie. retour est prévue en Tunisie. 
En cas de qualification, les En cas de qualification, les 
Sanafir défieront le vainqueur Sanafir défieront le vainqueur 
du ASKO Kara (Togo) et AS du ASKO Kara (Togo) et AS 

FAR (Maroc).FAR (Maroc).
En Coupe de la Confédération, En Coupe de la Confédération, 
l’ASO Chlef affrontera le l’ASO Chlef affrontera le 
Bandel Ins. (Nigeria). En Bandel Ins. (Nigeria). En 
cas de victoire, les Algériens cas de victoire, les Algériens 
croiseront les Marocains de croiseront les Marocains de 
la RS Berkane. Alors que la RS Berkane. Alors que 
l’USMA, exempté du premier l’USMA, exempté du premier 
tour, sera opposée au vainqueur tour, sera opposée au vainqueur 
de FUS (Maroc) et AS Loto de FUS (Maroc) et AS Loto 
(Bénin).(Bénin).
À noter que les matches aller À noter que les matches aller 
du premier tour préliminaire du premier tour préliminaire 
sont prévus entre le 18 et le 20 sont prévus entre le 18 et le 20 
août, tandis que les matches août, tandis que les matches 
retour sont programmés pour retour sont programmés pour 
le 25-27 du même mois. le 25-27 du même mois. 
S’agissant du second tour, les S’agissant du second tour, les 
rencontres se disputeront le 15, rencontres se disputeront le 15, 
16 et 17 septembre (aller) et le 16 et 17 septembre (aller) et le 
29, 30 septembre et 1er octobre 29, 30 septembre et 1er octobre 
(retour).(retour).

CAf Cl/CC :

Les clubs algériens fixés sur leurs adversaires
AmiCAl :

Le PSG cale face au Al Nassr de Ronaldo et Fofana

Pour son deuxième match our son deuxième match 
de préparation, le Paris de préparation, le Paris 
Saint-Germain n’a su Saint-Germain n’a su 

faire mieux qu’un triste 0-0 faire mieux qu’un triste 0-0 
face à Al Nassr. Malgré ce face à Al Nassr. Malgré ce 
score nul et vierge, quelques score nul et vierge, quelques 
gestes de CR7 et nouveautés gestes de CR7 et nouveautés 
dans le jeu parisien ont animé dans le jeu parisien ont animé 
la rencontre, jouée à Osaka la rencontre, jouée à Osaka 
dans le cadre de la tournée dans le cadre de la tournée 
estivale du PSG au Japon.estivale du PSG au Japon.
Sans Mbappé, Paris n’a pas Sans Mbappé, Paris n’a pas 
réussi à s’ imposer. Dans un réussi à s’imposer. Dans un 
contexte où le nom de Kylian contexte où le nom de Kylian 
Mbappé se dessine sur toutes Mbappé se dessine sur toutes 
les lèvres, les parisiens ne sont les lèvres, les parisiens ne sont 
pas parvenus à faire oublier le pas parvenus à faire oublier le 
capitaine des Bleus après ce capitaine des Bleus après ce 
premier match de la tournée premier match de la tournée 
Japonaise.Japonaise.
Quelques illuminations dans Quelques illuminations dans 

la nuit japonaisela nuit japonaise
Derrière ce résultat forcément Derrière ce résultat forcément 
décevant, le score est rarement décevant, le score est rarement 

d’une grande importance d’une grande importance 
dans un match de préparation. dans un match de préparation. 
Engranger de la confiance, Engranger de la confiance, 
offrir du temps de jeu à des offrir du temps de jeu à des 
jeunes, se tester en quelque jeunes, se tester en quelque 
sorte, passe avant la victoire. sorte, passe avant la victoire. 
Du côté parisien, Luis Enrique Du côté parisien, Luis Enrique 
a justement pu faire jouer a justement pu faire jouer 
une nouvelle pépite sur l’aile. une nouvelle pépite sur l’aile. 
Noha Lemina, frère de Mario, Noha Lemina, frère de Mario, 
a enflammé la rencontre par sa a enflammé la rencontre par sa 
technique, sa vivacité et son technique, sa vivacité et son 
explosivité sur le côté gauche explosivité sur le côté gauche 
de l’attaque. Pas de quoi de l’attaque. Pas de quoi 
dire que le PSG a trouvé le dire que le PSG a trouvé le 
successeur de Kylian Mbappé, successeur de Kylian Mbappé, 
mais à 18 ans, il a été, de loin, mais à 18 ans, il a été, de loin, 
le meilleur parisien à Osaka le meilleur parisien à Osaka 
ce mardi soir (12h heure ce mardi soir (12h heure 
française).française).
Au milieu de terrain Vitinha Au milieu de terrain Vitinha 
a également réussi une a également réussi une 
belle première période en belle première période en 
compagnie de ses prometteurs compagnie de ses prometteurs 

lieutenants Cher Ndour (18 lieutenants Cher Ndour (18 
ans) et Zaïre-Emery (17 ans). ans) et Zaïre-Emery (17 ans). 
En seconde période, après En seconde période, après 
neuf changements Paris a eu neuf changements Paris a eu 
plus de mal à imprimer son plus de mal à imprimer son 
rythme, malgré les rentrées rythme, malgré les rentrées 
intéressantes d’Ethan Mbappé intéressantes d’Ethan Mbappé 
et de Ilyes Housni.et de Ilyes Housni.
Du côté de Al Nassr, Ronaldo Du côté de Al Nassr, Ronaldo 
a montré qu’à 38 ans, il n’avait a montré qu’à 38 ans, il n’avait 
pas perdu de son acrobatie et pas perdu de son acrobatie et 
de sa mobilité. Il a parfois de sa mobilité. Il a parfois 
manqué de vitesse dans des manqué de vitesse dans des 
situations où il a été envoyé situations où il a été envoyé 
en profondeur mais semble en profondeur mais semble 
encore pouvoir peser sur des encore pouvoir peser sur des 
défenses, qui plus est dans le défenses, qui plus est dans le 
championnat saoudien.championnat saoudien.
Les nouvelles recrues Fofana Les nouvelles recrues Fofana 
et Brozovic, sortis à l’heure et Brozovic, sortis à l’heure 
de jeu ont également fait de jeu ont également fait 
belle impression au milieu de belle impression au milieu de 
terrain.terrain.
Pour son prochain match, Paris Pour son prochain match, Paris 

affrontera le Cerezo Osaka affrontera le Cerezo Osaka 
le 28 juillet avant de défier le 28 juillet avant de défier 

l’ Inter Milan, toujours dans le l’Inter Milan, toujours dans le 
cadre de sa tournée japonaise.cadre de sa tournée japonaise.

La finale de la 52e édition a finale de la 52e édition 
de la Coupe d’Algérie de la Coupe d’Algérie 
de basket-ball, seniors de basket-ball, seniors 

messieurs, prévue mardi messieurs, prévue mardi 
(17h00) à la salle Harcha-(17h00) à la salle Harcha-
Hacène d’Alger, opposera le Hacène d’Alger, opposera le 
WO Boufarik, détenteur du WO Boufarik, détenteur du 
trophée et huit fois vainqueur trophée et huit fois vainqueur 
de l’épreuve, au CSC Gué de de l’épreuve, au CSC Gué de 
Constantine qui disputera la Constantine qui disputera la 
première finale de son histoire.première finale de son histoire.
Dans cette confrontation Dans cette confrontation 
inédite en finale de coupe inédite en finale de coupe 
qui s’apparente à un combat qui s’apparente à un combat 
entre David et Goliath, les entre David et Goliath, les 
Boufarikois seront largement Boufarikois seront largement 
favoris pour conserver leur favoris pour conserver leur 
«bien» face à l’ invité surprise «bien» face à l’invité surprise 
de ce rendez-vous d’une fin de ce rendez-vous d’une fin 
de saison marathon, le CSC de saison marathon, le CSC 
Gué de Constantine qui a fait Gué de Constantine qui a fait 
sensation, en demi-finale, en sensation, en demi-finale, en 
éliminant le NB Staouéli, un éliminant le NB Staouéli, un 
des favoris pour le sacre.des favoris pour le sacre.
Pour préparer ce rendez-Pour préparer ce rendez-
vous, le staff technique du vous, le staff technique du 
WOB, composé de deux WOB, composé de deux 
figures emblématiques du figures emblématiques du 
club et du basket algérien, en club et du basket algérien, en 
l’occurrence Yahia Mohamed l’occurrence Yahia Mohamed 
et Samir Mehnaoui, a, dans un et Samir Mehnaoui, a, dans un 
premier temps, programmé des premier temps, programmé des 
séances de récupération après séances de récupération après 
le tournoi des As de la Super-le tournoi des As de la Super-
Division disputé début juin à Division disputé début juin à 
Oran, avant de reprendre les Oran, avant de reprendre les 
entraînements pour aborder entraînements pour aborder 
ce match dans les meilleures ce match dans les meilleures 
conditions possibles.conditions possibles.
Interrogé sur les clés de cette Interrogé sur les clés de cette 
finale, l’entraîneur du WO finale, l’entraîneur du WO 

Boufarik, Yahia Mohamed, a Boufarik, Yahia Mohamed, a 
estimé que son équipe devrait estimé que son équipe devrait 
«jouer sur ses qualités en étant «jouer sur ses qualités en étant 
concentrée et disciplinée face à concentrée et disciplinée face à 
une bonne équipe du CSC Gué une bonne équipe du CSC Gué 
de Constantine».de Constantine».
«Après avoir raté le titre de «Après avoir raté le titre de 
champion pour la deuxième champion pour la deuxième 
année consécutive, nous avons année consécutive, nous avons 
du remotiver les joueurs en du remotiver les joueurs en 
prévision de cette finale, qui prévision de cette finale, qui 
sera l’occasion de sauver la sera l’occasion de sauver la 
saison en décrochant un titre. saison en décrochant un titre. 
Je reste confiant quant à nos Je reste confiant quant à nos 
chances de gagner cette finale, chances de gagner cette finale, 
car nous avons un groupe car nous avons un groupe 
de jeunes joueurs talentueux de jeunes joueurs talentueux 
capable de relever le défi capable de relever le défi 
face à l’équipe de Gué de face à l’équipe de Gué de 
Constantine», a-t-il affirmé.Constantine», a-t-il affirmé.
Côté effectif, l’entraineur du Côté effectif, l’entraineur du 
WOB a fait savoir que son WOB a fait savoir que son 
équipe abordera cette finale équipe abordera cette finale 
avec un effectif au complet et avec un effectif au complet et 
qui se trouve en mise au vert qui se trouve en mise au vert 
depuis dimanche.depuis dimanche.
Pour le CSC Gué de Pour le CSC Gué de 
Constantine, qui accède Constantine, qui accède 
pour la première fois de son pour la première fois de son 
histoire en finale depuis sa histoire en finale depuis sa 
création en 1996, la mission création en 1996, la mission 
s’annonce difficile face à l’ s’annonce difficile face à l’ 
«ogre boufarikois», mais «ogre boufarikois», mais 
les basketteurs de Gué de les basketteurs de Gué de 
Constantine sont déterminés à Constantine sont déterminés à 
réaliser l’exploit et décrocher le réaliser l’exploit et décrocher le 
premier trophée dans l’histoire premier trophée dans l’histoire 
du club, d’autant plus qu’ ils ont du club, d’autant plus qu’ils ont 
battu le WOB à deux reprises battu le WOB à deux reprises 
cette saison en Championnat.cette saison en Championnat.
«C’est une finale historique «C’est une finale historique 

pour notre club. Les joueurs pour notre club. Les joueurs 
sont motivés à aller chercher sont motivés à aller chercher 
ce trophée qui récompensera ce trophée qui récompensera 
un parcours héroïque en un parcours héroïque en 
Coupe d’Algérie», a résumé le Coupe d’Algérie», a résumé le 
président du club, Belkacem président du club, Belkacem 
Ben Madani.Ben Madani.
Evoquant la préparation pour Evoquant la préparation pour 
cette finale, Ben Madani cette finale, Ben Madani 
a indiqué son équipe n’a a indiqué son équipe n’a 
pas effectué de préparation pas effectué de préparation 
spécifique en raison des spécifique en raison des 
difficultés financières que difficultés financières que 
traverse le club, poussant le traverse le club, poussant le 
staff technique à se contenter staff technique à se contenter 
de maintenir les joueurs en de maintenir les joueurs en 
forme. forme. 
«Nous allons donner le «Nous allons donner le 
meilleur de nous-mêmes meilleur de nous-mêmes 
pour représenter dignement pour représenter dignement 
les couleurs du CSC Gué de les couleurs du CSC Gué de 
Constantine. Même si le WO Constantine. Même si le WO 
Boufarik part logiquement avec Boufarik part logiquement avec 
les faveurs des pronostics, nous les faveurs des pronostics, nous 
sommes déterminés à donner sommes déterminés à donner 
le maximum pour remporter le le maximum pour remporter le 
trophée», a-t-il conclu.trophée», a-t-il conclu.
Programme des  finalesProgramme des  finales
Mardi 25 juillet (à la salle Mardi 25 juillet (à la salle 
Harcha-Hacène d’Alger) :Harcha-Hacène d’Alger) :
Finale U18 garçons (13h00)Finale U18 garçons (13h00)
Finale U21 garçons (15h00)Finale U21 garçons (15h00)
Finale seniors messieurs : Finale seniors messieurs : 
WO Boufarik - CSC Gué de WO Boufarik - CSC Gué de 
Constantine (17h00).Constantine (17h00).
Les résultats des dix Les résultats des dix 
dernières finales dernières finales 
2022: WO Boufarik - TRA 2022: WO Boufarik - TRA 
Draria                                                     74-Draria                                                     74-
6060
2021: non jouée en raison de la 2021: non jouée en raison de la 

pandémie de COVID-19      pandémie de COVID-19      
2020: non jouée en raison de la 2020: non jouée en raison de la 
pandémie de COVID-19pandémie de COVID-19
2019: GS Pétroliers - USM 2019: GS Pétroliers - USM 
Blida                                                      90-Blida                                                      90-
5959
2018: GS Pétroliers - US Sétif                                                         2018: GS Pétroliers - US Sétif                                                         
75-5675-56
2017: GS Pétroliers - US Sétif                                                         2017: GS Pétroliers - US Sétif                                                         
62-5262-52
2016: GS Pétroliers - US Sétif                                                         2016: GS Pétroliers - US Sétif                                                         
67-6367-63
2015: GS Pétroliers - CRB Dar 2015: GS Pétroliers - CRB Dar 
El-Beïda                                           76-El-Beïda                                           76-
6666
2014: GS Pétroliers - CS 2014: GS Pétroliers - CS 
Constantine                                              70-Constantine                                              70-
5959
2013: GS Pétroliers - CSM 2013: GS Pétroliers - CSM 
Constantine                                            73-Constantine                                            73-
49.49.
Le palmarès avant la finale Le palmarès avant la finale 
WO Boufarik - CSC Gué de WO Boufarik - CSC Gué de 
ConstantineConstantine
1969: ASM Oran                       1970: 1969: ASM Oran                       1970: 
Darak WataniDarak Watani
1971: ASPTT Oran                    1972: 1971: ASPTT Oran                    1972: 
Darak WataniDarak Watani
1973: Darak Watani                  1974: 1973: Darak Watani                  1974: 
DNC AlgerDNC Alger
1975: ASCFA                            1976: 1975: ASCFA                            1976: 
Darak WataniDarak Watani
1977: NA Husseïn-Dey              1977: NA Husseïn-Dey              
1978: non jouée1978: non jouée
1979: Darak Watani                  1980: 1979: Darak Watani                  1980: 
Darak WataniDarak Watani
1981: Darak Watani                  1982: 1981: Darak Watani                  1982: 
NA Husseïn-DeyNA Husseïn-Dey
1983: MC Alger                         1984: 1983: MC Alger                         1984: 
NA Husseïn-DeyNA Husseïn-Dey
1985: MC Alger                         1986: 1985: MC Alger                         1986: 

MC AlgerMC Alger
1987: WA Boufarik                    1987: WA Boufarik                    
1988: IRB/ECTA Alger1988: IRB/ECTA Alger
1989: MC Alger                         1989: MC Alger                         
1990: MC Oran1990: MC Oran
1991: NA Husseïn-Dey              1991: NA Husseïn-Dey              
1992: WA Boufarik1992: WA Boufarik
1993: MC Alger                         1993: MC Alger                         
1994: WA Boufarik1994: WA Boufarik
1995: SR Annaba                      1995: SR Annaba                      
1996: WA Boufarik1996: WA Boufarik
1997: SR Annaba                      1997: SR Annaba                      
1998: WA Boufarik1998: WA Boufarik
1999: DRB Staouéli1999: DRB Staouéli
2000: DRB Staouéli2000: DRB Staouéli
2001: WA Boufarik                    2001: WA Boufarik                    
2002: WA Boufarik2002: WA Boufarik
2003: MC Alger                         2003: MC Alger                         
2004: MC Alger2004: MC Alger
2005: MC Alger                         2005: MC Alger                         
2006: MC Alger2006: MC Alger
2007: DRB Staouéli2007: DRB Staouéli
2008: MC Alger2008: MC Alger
2009: GS Pétroliers                   2009: GS Pétroliers                   
2010: TBB Blida2010: TBB Blida
2011: GS Pétroliers                   2011: GS Pétroliers                   
2012: GS Pétroliers2012: GS Pétroliers
2013: GS Pétroliers                   2013: GS Pétroliers                   
2014: GS Pétroliers2014: GS Pétroliers
2015: GS Pétroliers                  2015: GS Pétroliers                  
2016: GS Pétroliers2016: GS Pétroliers
2017: GS Pétroliers                   2017: GS Pétroliers                   
2018: GS Pétroliers2018: GS Pétroliers
2019: GS Pétroliers                   2019: GS Pétroliers                   
2020: non jouée2020: non jouée
2021: non jouée                        2021: non jouée                        
2022: WO Boufarik.2022: WO Boufarik.

Coupe d’AlGérie de BAsket :

Finale inédite entre le WO Boufarik et le CSC Gué 
de Constantine chez les messieurs
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Guerre en ukrAine :

Attaque aérienne contre Kiev, avancée russe… 
Le point du jour

Dans la nuit de lundi ans la nuit de lundi 
24 à mardi 25 juillet 24 à mardi 25 juillet 
2023, la capitale 2023, la capitale 

ukrainienne a été visée par ukrainienne a été visée par 
une sixième attaque aérienne. une sixième attaque aérienne. 
L’armée russe revendique une L’armée russe revendique une 
avancée de deux kilomètres avancée de deux kilomètres 
en 24 heures dans l’est de en 24 heures dans l’est de 
l’Ukraine. L’Onu demande l’Ukraine. L’Onu demande 
justice pour les prisonniers justice pour les prisonniers 
de guerre ukrainiens tués à de guerre ukrainiens tués à 
Olenivka l’année dernière… Olenivka l’année dernière… 
Voici ce qu’ il faut retenir ce Voici ce qu’il faut retenir ce 
25 juillet 2023.25 juillet 2023.
La ville de Kiev a été la La ville de Kiev a été la 
cible d’une nouvelle attaque cible d’une nouvelle attaque 
aérienne dans la nuit de lundi aérienne dans la nuit de lundi 
24 à mardi 25 juillet 2023 24 à mardi 25 juillet 2023 
tandis que l’armée russe tandis que l’armée russe 
affirme avoir progressé de affirme avoir progressé de 
deux kilomètres en 24 heures deux kilomètres en 24 heures 
dans l’est de l’Ukraine. Deux dans l’est de l’Ukraine. Deux 
drones navals ukrainiens ont drones navals ukrainiens ont 
attaqué un patrouilleur russe attaqué un patrouilleur russe 
en mer Noire.en mer Noire.
L’Onu a réclamé que justice L’Onu a réclamé que justice 
soit faite pour les prisonniers soit faite pour les prisonniers 
de guerre ukrainiens tués l’an de guerre ukrainiens tués l’an 
dernier à Olenivka. De son dernier à Olenivka. De son 
côté, l’Union européenne se côté, l’Union européenne se 
dit prête à transporter la quasi-dit prête à transporter la quasi-
totalité des produits agricoles totalité des produits agricoles 
ukrainiens.ukrainiens.

Une sixième attaque Une sixième attaque 
aér ienne sur K ievaérienne sur Kiev

La ville de Kiev a été la cible La ville de Kiev a été la cible 
d’une attaque aérienne dans la d’une attaque aérienne dans la 
nuit du lundi 24 au mardi 25 nuit du lundi 24 au mardi 25 
juillet, selon les informations juillet, selon les informations 
de l’administration militaire de l’administration militaire 
de la capitale ukrainienne. de la capitale ukrainienne. 

Les sirènes d’alerte ont Les sirènes d’alerte ont 
retenti pendant trois heures. retenti pendant trois heures. 
L’attaque n’a fait aucune L’attaque n’a fait aucune 
victime et aucuns dégâts victime et aucuns dégâts 
importants ne sont à déplorer, importants ne sont à déplorer, 
a affirmé Serhi Popko, le chef a affirmé Serhi Popko, le chef 
de l’administration militaire. de l’administration militaire. 
Il ajoute que les drones en Il ajoute que les drones en 
question, des Shahed de question, des Shahed de 
fabrication iranienne, ont été fabrication iranienne, ont été 
abattus.abattus.

L’armée russe revendique L’armée russe revendique 
une progression de deux une progression de deux 

kilomètreskilomètres
Au cours des dernières Au cours des dernières 
24 heures, l’armée russe 24 heures, l’armée russe 
affirme avoir progressé de affirme avoir progressé de 
deux kilomètres dans l’est deux kilomètres dans l’est 
de l’Ukraine. Les forces se de l’Ukraine. Les forces se 
rapprocheraient de la ville de rapprocheraient de la ville de 
Lyman, un nœud ferroviaire Lyman, un nœud ferroviaire 
qui avait été repris par les qui avait été repris par les 
Ukrainiens en octobre 2022. « Ukrainiens en octobre 2022. « 
L’avancée totale de nos troupes L’avancée totale de nos troupes 
a eu lieu sur quatre kilomètres a eu lieu sur quatre kilomètres 
le long du front et jusqu’à deux le long du front et jusqu’à deux 
kilomètres en profondeur », a kilomètres en profondeur », a 
déclaré le ministère russe de la déclaré le ministère russe de la 
Défense dans un communiqué, Défense dans un communiqué, 
précisant que l’armée russe précisant que l’armée russe 
avait repris le contrôle de la avait repris le contrôle de la 
localité de Serguiïvka lors de localité de Serguiïvka lors de 
ces « opérations de contre-ces « opérations de contre-
attaque réussies ».attaque réussies ».
La Russie réalise un nouvel La Russie réalise un nouvel 
assaut dans cette zone de l’est assaut dans cette zone de l’est 
de l’Ukraine. Deux semaines de l’Ukraine. Deux semaines 
plus tôt, l’armée russe plus tôt, l’armée russe 
affirmait déjà avoir avancé de affirmait déjà avoir avancé de 
1,5 km en direction de Lyman. 1,5 km en direction de Lyman. 
Le 8 juillet 2023, les autorités Le 8 juillet 2023, les autorités 

ukrainiennes déploraient huit ukrainiennes déploraient huit 
morts et treize blessés dans morts et treize blessés dans 
une attaque sur la ville.une attaque sur la ville.

Moscou affirme avoir Moscou affirme avoir 
repoussé une attaque de repoussé une attaque de 

drones ukrainiens en mer drones ukrainiens en mer 
NoireNoire

La Russie a déclaré avoir La Russie a déclaré avoir 
repoussé une attaque de drones repoussé une attaque de drones 
navals contre l’un de ses navals contre l’un de ses 
patrouilleurs en mer Noire ce patrouilleurs en mer Noire ce 
mardi. Deux drones ukrainiens mardi. Deux drones ukrainiens 
auraient été « détruits avec auraient été « détruits avec 
l’armement du navire russe à l’armement du navire russe à 
une distance de 1 000 m et 800 une distance de 1 000 m et 800 
m, pas de blessés », a indiqué le m, pas de blessés », a indiqué le 
ministère russe de la Défense, ministère russe de la Défense, 
ajoutant que ce patrouilleur, ajoutant que ce patrouilleur, 
nommé le « Sergueï Kotov », nommé le « Sergueï Kotov », 
était situé 370 km au sud-ouest était situé 370 km au sud-ouest 
de Sébastopol. Les drones de Sébastopol. Les drones 
navals se déplacent à la surface navals se déplacent à la surface 
de l’eau et la Russie dénonce de l’eau et la Russie dénonce 
fréquemment leur utilisation fréquemment leur utilisation 
par l’armée ukrainienne en par l’armée ukrainienne en 
mer Noire.mer Noire.
L’Onu réclame justice pour L’Onu réclame justice pour 

les pr isonniers de guerre les prisonniers de guerre 
tués à Olenivkatués à Olenivka

Volker Türk, Haut-Volker Türk, Haut-
Commissaire des Nations Commissaire des Nations 
unies aux droits de l’homme, unies aux droits de l’homme, 
a demandé que la justice soit a demandé que la justice soit 
rendue pour la cinquantaine rendue pour la cinquantaine 
de prisonniers de guerre de prisonniers de guerre 
ukrainiens tués le 29 juillet ukrainiens tués le 29 juillet 
2022. Ils avaient été touchés par 2022. Ils avaient été touchés par 
un bombardement alors qu’ ils un bombardement alors qu’ils 
se trouvaient en détention se trouvaient en détention 
dans la prison d’Olenivka, dans la prison d’Olenivka, 
située dans la région de située dans la région de 

Donetsk, à l’est de l’Ukraine. Donetsk, à l’est de l’Ukraine. 
Certains de ces détenus étaient Certains de ces détenus étaient 
des combattants présents lors des combattants présents lors 
du siège de l’usine Azovstal du siège de l’usine Azovstal 
à Marioupol. L’Ukraine à Marioupol. L’Ukraine 
et la Russie s’accusent et la Russie s’accusent 
mutuellement d’être à l’origine mutuellement d’être à l’origine 
du bombardement.du bombardement.
« Les prisonniers de guerre « Les prisonniers de guerre 
qui ont été blessés ou tués à qui ont été blessés ou tués à 
Olenivka, et leurs proches, Olenivka, et leurs proches, 
méritent de connaître la vérité, méritent de connaître la vérité, 
et ceux qui sont responsables et ceux qui sont responsables 
de ces violations du droit de ces violations du droit 
international doivent rendre international doivent rendre 
des comptes », a écrit Volker des comptes », a écrit Volker 
Türk, dans un communiqué.Türk, dans un communiqué.
« Nos services ont rencontré « Nos services ont rencontré 
les familles de victimes et les familles de victimes et 
entendu leur exigence de vérité entendu leur exigence de vérité 
et de justice, et en effet, elles et de justice, et en effet, elles 
ont droit à la vérité, à la justice ont droit à la vérité, à la justice 
et à des réparations. Pour tous et à des réparations. Pour tous 
ceux qui sont affectés par cette ceux qui sont affectés par cette 
tragédie, nous devons faire tragédie, nous devons faire 
tout ce qui est en notre pouvoir tout ce qui est en notre pouvoir 
pour les assurer que justice sera pour les assurer que justice sera 
faite », a-t-il ajouté, rappelant faite », a-t-il ajouté, rappelant 
que les prisonniers de guerre que les prisonniers de guerre 
sont protégés par le droit sont protégés par le droit 
humanitaire international.humanitaire international.
L’Union européenne prête L’Union européenne prête 

à expor ter des produits à exporter des produits 
agr icoles ukrainiensagricoles ukrainiens

L’Union européenne se L’Union européenne se 
dit prête à transporter la dit prête à transporter la 
quasi-totalité des produits quasi-totalité des produits 
agricoles ukrainiens en agricoles ukrainiens en 
passant par des « couloirs de passant par des « couloirs de 
solidarité », d’après Janusz solidarité », d’après Janusz 
Wojciechowski, commissaire Wojciechowski, commissaire 

européen à l’agriculture. européen à l’agriculture. 
Ces liaisons, ferroviaires Ces liaisons, ferroviaires 
ou routières, traversent les ou routières, traversent les 
différents États membres différents États membres 
de l’Union européenne aux de l’Union européenne aux 
frontières de l’Ukraine. Cette frontières de l’Ukraine. Cette 
annonce intervient alors que la annonce intervient alors que la 
Russie vient de se retirer d’un Russie vient de se retirer d’un 
accord sur les céréales de la accord sur les céréales de la 
mer Noire.mer Noire.
Janusz Wojciechowski a Janusz Wojciechowski a 
souligné que ces exportations souligné que ces exportations 
représentaient quatre millions représentaient quatre millions 
de tonnes par mois de céréales de tonnes par mois de céréales 
et d’oléagineux. Lorsque et d’oléagineux. Lorsque 
l’accord était encore en l’accord était encore en 
vigueur, 60 % des exportations vigueur, 60 % des exportations 
ukrainiennes se faisaient via ukrainiennes se faisaient via 
les voies de solidarité tandis les voies de solidarité tandis 
que 40 % d’entre elles étaient que 40 % d’entre elles étaient 
acheminées par la mer Noire. acheminées par la mer Noire. 
Le montant des coûts de Le montant des coûts de 
transport de ce plan commun transport de ce plan commun 
européen n’a pas encore été européen n’a pas encore été 
évalué.évalué.

Washington annonce une Washington annonce une 
nouvelle aide militaire à nouvelle aide militaire à 

l’Ukrainel’Ukraine
Les États-Unis ont annoncé Les États-Unis ont annoncé 
l’envoi d’une nouvelle aide l’envoi d’une nouvelle aide 
militaire pour l’Ukraine, qui militaire pour l’Ukraine, qui 
s’élève à 400 millions de s’élève à 400 millions de 
dollars. Dans un communiqué, dollars. Dans un communiqué, 
le chef de la diplomatie le chef de la diplomatie 
américaine Antony Blinken américaine Antony Blinken 
explique que cet argent doit explique que cet argent doit 
servir à aider « les Ukrainiens servir à aider « les Ukrainiens 
à reprendre des territoires » à reprendre des territoires » 
qui sont occupés par l’armée qui sont occupés par l’armée 
russe.russe.
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7500F :
un nouveau Ryzen 

6 cœurs chez 
AMD. Exclusif à 

l’Asie ?

GooGle Chrome :

la Privacy Sandbox arrive, voilà pourquoi c’est 
une très bonne nouvelle

Renault met fin à la ZOE ! Remplacée par quel 
nouveau modèle ?

Un nouveau processeur Ryzen 7000 
est sorti à la faveur du week-end, 
mais AMD ne semble pas pressé de 
le sortir en Europe.
Un lancement le dimanche ? Voilà 
qui n’est pas habituel, mais c’est 
pourtant ce qui semble avoir été le 
cas chez AMD avec un nouveau 
venu au sein de la gamme Ryzen 
7000.
Un processeur réservé à l’Asie ?
Plusieurs sites ont ainsi publié – 
hier donc – les premiers tests d’un 
proceseur baptisé Ryzen 5 7500F. 
Un modèle qui avait déjà fait l’objet 
de rumeurs, mais qu’AMD n’avait 
toujours pas confirmé.
L’embargo était donc fixé au 23 
juillet, un créneau inhabituel pour 
une sortie qui semble devoir l’être 
tout autant. En effet, tous les articles 
ainsi publiés ont en commun leur 
contexte géographique : ils sont 
tous originaires d’Asie et tout porte 
à croire que ledit processeur ne 
concerne pour le moment que cette 
partie du monde.
Reste que pour plusieurs médias 
ayant testé ce Ryzen 5 7500F, 
une sortie mondiale ne fait aucun 
doute : nous attendons évidemment 
qu’AMD nous en dise plus à ce sujet.
Couple idéal avec le chipset A620
Pour l’heure, la nouvelle puce 
d’AMD est une exclusivité asiatique 
et, en toute logique, la plupart des 
reviews le comparent aux autres 
modèles – très proches – de la 
gamme AMD.
Le Ryzen 5 7500F est un processeur 
doté de six cœurs capable d’atteindre 
une fréquence boost de 5 gigahertz 
(GHz) pour un TDP de 65 watts. La 
présence de la lettre F est, comme 
toujours, synonyme de l’absence de 
solution graphique intégrée et c’est 
principalement ce qui le distingue 
des Ryzen 5 7600/7600X. La montée 
en température est d’ailleurs assez 
proche.
Côté performances, le Ryzen 5 
7500F semble un bon cran au-dessus 
de ses équivalents Intel, les Core i5-
13500 et Core i5-13400. Son tarif 
de 179 dollars pourrait d’ailleurs en 
faire une bonne solution sans trop se 
ruiner, d’autant qu’il est compatible 
avec les récentes et peu onéreuses 
cartes mères A620.

En plus du fameux effet 
Mica de Windows, la mise 
à jour de Google Chrome 

comprend le déploiement des API 
du Privacy Sandbox, l’initiative 
de Google pour remplacer les 
cookies tiers.
La mise à jour Chrome 115 
marque le début d’une nouvelle 
ère du traçage publicitaire en 
ligne, avec un processus censé 
être plus respectueux de la vie 
privée des utilisateurs.
Un déploiement progressif tout au 
long de l’été
Annoncé en 2021, le Privacy 
Sandbox va passer d’un traçage 
individuel des internautes à un 
traçage collectif. Si les premiers 
tests de l’initiative ont été 
concluants, selon la firme de 
Mountain View, le calendrier 
de son déploiement a été revu à 
plusieurs reprises.
Ainsi, les API Privacy Sandbox 

seront activées pour 35 % de 
personnes ayant installé Chrome 
115 dès cette semaine. Après cette 
première étape, Google prévoit 
de les activer pour environ 60 % 
des utilisateurs de Chrome 115 au 
début du mois d’août, un chiffre 
qui devrait atteindre 99 % à la fin 
du mois.
« À ce stade, nous fusionnerons 
également les groupes 
d’expérimentation individuels, 
en ne conservant que de petits 
groupes isolés sans que chaque 
API soit activée, afin de faciliter 
la détection de tout problème 
potentiel. Nous nous en tiendrons 
à ce niveau pour continuer à 
surveiller et commencer à préparer 
les modes de test facilités par 
Chrome », précise l’entreprise. 
La mise à jour Chrome 116 sera 
déployée dans la foulée.
Fini le traçage individuel
Le Privacy Sandbox comprend de 

nombreuses propositions visant à 
rendre la publicité en ligne moins 
invasive pour la vie privée des 
utilisateurs. La plus marquante 
d’entre elles est la méthode dite 
des cohortes (FLoC). Selon cette 
dernière, chaque internaute sera 
affecté à une cohorte avec un 
groupe de personnes ayant des 
intérêts similaires. Les annonceurs 

pourront ensuite diffuser de la 

publicité auprès de ce groupe. 

Avec cette technique, Google 

n’accèdera pas à l’historique de 

navigation des internautes.

La firme de Mountain View espère 
entièrement éliminer les cookies 

tiers de son navigateur au cours 

du second semestre de 2024.

C’est bientôt l’heure 
de la retraite 
pour la citadine 

électrique de Renault.
Voilà déjà (plus de) 10 ans 
que la ZOE sillonne les 
routes, et elle sera bientôt 
remplacée par un modèle 
très attendu.
Renault ZOE, fin de 
production prévue pour 2024
Lancée il y a plus de dix 
ans déjà, la Renault ZOE a 
longtemps constitué le best-
seller électrique de la marque 
au losange. Au fil des années, 
la petite citadine électrique 
a évidemment bénéficié de 
diverses évolutions, et on 
sait depuis quelque temps 
déjà que la ZOE tirera 
prochainement sa révérence.
Après dix années de 
commercialisation et un peu 
plus de 400 000 exemplaires 
produits au total, la Renault 
ZOE est désormais attaquée 
de toutes parts par une 

concurrence de plus en plus 
féroce, y compris en interne. 
Aussi, Renault a décidé 
de mettre un terme à la 
production de sa citadine.
La R5 pour remplacer la 
ZOE
Selon les informations 
glanées par AutoActu, 
c’est le 30 mars 2024 que 
la production de la Renault 
ZOE sera officiellement 

stoppée. À cette date, 
l’usine de Flins changera 
d’orientation, en se focalisant 
sur de nouvelles activités de 
reconditionnement. Après 
avoir conçu des modèles 
qui ont marqué l’histoire de 
Renault, l’usine prendra un 
autre tournant pour devenir 
une « Refactory », soit un 
site entièrement consacré à 
l’économie circulaire.

Rappelons que la production 
de la Renault ZOE a déjà été 
interrompue temporairement 
par le constructeur, le 
constructeur privilégiant les 
précieux semi-composants 
pour l’assemblage de la sa 
Megane e-Tech notamment.
Déjà très engagé sur le 
marché de l’électrique (avec 
notamment sa Megane 
e-Tech ou encore les petites 
Twingo et Spring), le 
constructeur au losange va « 
remplacer » sa ZOE par un 
autre modèle très attendu : la 
R5.
Alors que les premiers 
prototypes circulent 
actuellement en Europe, 
le revival électrique de 
l’intemporelle Renault 5 
sera officialisé au début 
de l’année 2024, pour un 
lancement prévu quelques 
mois plus tard.
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L’été est là... 
et les guêpes 
aussi ! Alors 

pour profiter de vos 
barbecues entre amis 
sans cris d’hystérie et ni 
mouvements brusques, 
prévoyez des solutions 
répulsives. On fait le point 
sur les produits efficaces 
contre les guêpes.
Les solutions douces et 
naturelles pour éloigner les 
guêpes sont à privilégier 
afin d’éviter l’intoxication. 
Néanmoins, ne laissez pas 
un nid de guêpes gâcher 
vos vacances et opter pour 
un insecticide efficace. 

Comment éloigner les 
guêpes naturellement ?

Si quelques guêpes 
viennent gâcher vos 
déjeuners et pique-
niques, quelques 
solutions naturelles 
pourraient vous être utiles. 
Du marc de de café pour 
lutter contre les guêpes

Saviez -vous que les 
guêpes avaient horreur 
de l’odeur de café brûlé ? 
Alors ne jetez plus le marc 
de café. Conservez ce 
dernier. N’hésitez pas à en 
l’utiliser à l’occasion d’un 
déjeuner en terrasse afin 
d’éloigner les éventuelles 
invitées surprises.
Mettez du marc de café 
dans une boîte de conserve 
vide ou dans une feuille 
d’aluminium. Brûlez le 
marc avec un briquet ou 
une allumette. Le marc 
de café se consumera 
comme un bâton d’encens. 
À noter que cette 
solution naturelle serait 
tout aussi efficace pour 
éloigner les moustiques. 

Le girofle, un répressif 
qui nous cloue le bec

Si vous aimez les terrasses 
des bistrots à la saison 
estivale, alors vous n’avez 
pas pu passer à côté des 
petites assiettes disposées 
sur les tables et contenant 
des clous de girofle 
fraichement écrasés. Cette 
astuce de restaurateurs est 
redoutable pour éloigner 
les guêpes alors que vous 

dégustez votre poulet 
frites . N’hésitez donc pas 
à faire de même dans votre 
propre salon de jardin. 

Les huiles essentielles 
anti-guêpes

Les huiles essentielles 
sont des concentrés de 
composés aromatiques 
puissants, obtenus par 
distillation à la vapeur d’eau 
de plantes aromatiques, 
riches en principes 
actifs. Par leur odeur 
intense, elles permettent 
d’éloigner les insectes 
nuisibles. Les guêpes font 
demi-tour lorsqu’elles 
sentent certaines huiles 
essentielles comme : 
• L’huile 
essentielle de lavande ; 
• L’huile essentielle 
de citronnelle ; 
• L’huile essentielle 
de géranium rosat odorant ; 
• L’huile essentielle 
de clou de girofle. 
Prenez votre flacon spray 
de 100 mL et ajoutez 
12 gouttes d’une ou de 
plusieurs de ces huiles 
essentielles. Complétez 
avec de l’alcool modifié, 
refermez le bouchon, 
et après avoir bien 
secoué, votre synergie 
est prête à être utilisée. 
Attention, les huiles 
essentielles sont contre-
indiqués chez les femmes 
enceintes et allaitantes et les 
enfants de moins de 6 ans.
Comment se débarrasser 
des guêpes durablement 

?
Si vous êtes régulièrement 
envahi(e) par les guêpes 
certains produits efficaces 
peuvent être intégrés dans 
votre routine d’entretien 
de votre intérieur et.ou 
de votre extérieur. 

La citronnelle, un 
produit naturel et 

d’efficacité durable
La citronnelle (aussi 
appelée verveine des Indes) 
est une plante reconnue 
pour ses propriétés 
répulsives. Elle éloigne 
aussi bien les guêpes, les 
abeilles, les frelons que 
les moustiques. Pour un 

effet efficace et durable 
vous pouvez vous procurer 
de la citronnelle sous la 
forme de diffuseur, de 
spirale, de boule, de lampe 
berger ou encore de bougie 
parfumée. N’hésitez pas à 
apposer quelques feuilles 
de citronnelle découpées 
sur votre table de salle 
à manger ou de cuisine. 
Nettoyez votre intérieur 
avec du vinaigre blanc

Saviez-vous que vinaigre 
blanc était un bon répulsif 
contre les guêpes. En effet, 
le vinaigre perturbe leur 
comportement et bloque 
leur ligne de phéromones. 
Les guêpes communiquent 
entre elles en laissant 
des phéromones sur leur 
chemin. Cela leur permet 
de retrouver leur chemin 
et de revenir à leur nid. En 
utilisant du vinaigre blanc, 
vous perturbez leur système 
de communication. Cela 
les rend incapables de 
retrouver leur chemin et 
de revenir à leur nid. Le 
vinaigre d’alcool ne tue 
donc pas les guêpes, mais 
les empêche simplement 
de s’installer dans votre 
jardin ou votre maison.
Il vous suffit de nettoyer 
votre intérieur et vos 
meubles de terrasses/
jardin avec du vinaigre 
d’alcool en remplacement 
de vos produits nettoyants 
chimiques habituels. 
Quand et comment faire 
fuir les guêpe grâce aux 

insecticides ?
Sur le marché des 
insecticides contre les 
frelons et les guêpes, 
vous pouvez trouver de 
nombreux produits qui 
se valent généralement. 
Ils sont recommandés si 
vous avez besoin de venir 
à bout d’un nid de guêpes 
de façon efficace et rapide. 
• Les insecticides 
enaérosols sont adaptés 
si vous voulez atteindre 
un nid distant et situé 
en hauteur grâce à 
un jet longue portée.
• Les insecticides en 
poudre sont plus efficaces 

et plus adaptés aux nids 
de taille plus importante 
ou encore aux nids 
sous terre. Ces produits 
doivent être déposés à 
l’entrée du nid de guêpes. 
• Les pièges à guêpes 
liquides sont bien moins 
toxiques pour votre santé. 
Néanmoins, ils seront 
toujours moins efficaces 
que de s’attaquer de 
front à un nid de guêpes. 
Si vous choisissez un 
produit chimique, il est 
capital de bien respecter les 
précautions d’utilisation 
recommandées 
par le fabricant.
Éloignez les enfants et les 
animaux de compagnie du 
lieu du nid. Adoptez une 
tenue la plus couvrante 
possible. Couvrez-vous 
les mains avec des gants 
et masquez votre visage 
en priorité. Éloignez-
vous une fois le produit 
appliqué afin d’éviter 
les émanations toxiques. 
Une fois l’intervention 
terminée, vérifiez bien 
qu’il n’y a plus de guêpes 
avant de détacher le nid. 
Enfin, n’oubliez pas 
qu’il faut mieux faire 
appel à une entreprise de 
désintectisation si vous 
avez beaucoup de guêpes 
qui envahissent votre 
jardin. Il saura comment 
procéder en toute sécurité. 

Comment éloigner les 
guêpes en extérieur ?

Quelques solutions 
permettent de venir à 
bout des guêpes dans 
votre espace extérieur, le 

tout de façon durable et 
sans produit chimique. 

L’effaroucheur, pour 
faire peur aux guêpes

L’ effaroucheur est un 
dispositif qui ressemble à 
un nid d’abeilles mais qui 
est en réalité un sac en tissu 
souple au motif imitation 
nid. Les guêpes évitent 
strictement d’envahir 
l’espace d’autres espèces. 
Ainsi, si les guêpes tombent 
sur un nid étranger, elles le 
fuient instinctivement et 
cherchent un autre endroit 
pour construire le leur. 

Un potager, pour 
éloigner les guêpes

Si vous avez la chance 
d’avoir un jardin, n’hésitez 
pas à cultiver des légumes 
et utilisez les feuilles des 
plants pour éloigner les 
guêpes.  Certaines plantes 
ont un effet répulsif sur 
les guêpes comme c’est 
le cas des tomates (plants 
de tomates), de la menthe, 
du basilic, du thym ou 
encore du jasmin… 
Déposez par exemple 
des plants de tomates sur 
vos tables d’extérieurs 
et zones de repas.  

Un boitier à ultrasons
Le boitier à ultrasons est 
un dispositif qui émet 
des gammes spécifiques 
d’ultrasons propre aux 
guêpes et aux frelons. 
Ces ultrasons perturbent 
les capacités sensorielles 
et d’orientations des 
insectes. Ces dispositifs 
sont particulièrement 
efficaces en milieu ouvert. 

répulsifs GuÊpe : 

solutions naturelles, insecticides, que faire à l’extérieur ?
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La frange est aussi 
tendance qu’elle est 
complexe à maintenir 

bien coiffée en été. Comment 
la sublimer malgré la chaleur ? 
Un coiffeur nous dévoile tous 
ses conseils pour qu’elle reste 
au top.
Lily Collins, Dakota Johnson, 
Brigitte Macron et évidemment 
l’icône Jane Birkin. La frange 
fait de nombreuses adeptes 
parmi les beautistas. Si c’est 
votre cas, vous rencontrez 
peut-être un problème estival 
de taille : canicule vs frange, 
qui remporte le duel ? Souvent, 
malheureusement, c’est la 
première.
On a toutes connu cette 
sensation frustrante d’avoir 
réussi à coiffer sa frange à la 
perfection le matin, puis de 
mettre un pied dehors, dans les 
transports et dans la fournaise, 
pour finalement arriver 
échevelée à destination avec en 
prime, une frange qui graisse 
à la vitesse de l’éclair. «Cela 
est dû à la combinaison entre 
chaleur et sébum présent sur 
le front», explique le coiffeur 

et coloriste Clément Poiret-
Demachy. Si vous bataillez 
avec votre frange, certains 
gestes peuvent vous être utiles 
pour qu’elle reste impeccable.
Quelle routine quotidienne 
adopter pour coiffer ma frange 
en été ?
L’été, la frange a tendance 
à graisser plus vite. Si vous 
en ressentez le besoin, vous 
pouvez la rafraîchir avec un 
peu de shampoing sec ou la 
laver tous les jours. «Le matin, 
il suffit de l’humidifier, mettre 
une goutte de shampoing puis 
rincer. On peut ensuite soit la 
laisser sécher naturellement, si 
l’on aime cet effet légèrement 
wavy, ou la brusher avec 
un sèche-cheveux», détaille 
Clément Poiret-Demachy. Le 
coiffeur recommande d’éviter 
d’utiliser un protecteur de 
chaleur quotidiennement, «cela 
va graisser le cheveux court en 
s’ajoutant au sébum du front». 
En revanche, il conseille 
d’éviter d’utiliser les plaques 
qui vont abîmer vos cheveux.
Si vous souhaitez coiffer votre 
frange sans chaleur, Clément 

Poiret-Demachy conseille 
de placer un rouleau sur les 
cheveux encore légèrement 
humides, si vous recherchez 
«un effet bombé avec une 
forme arrondie». Si, au 
contraire, votre frange est trop 
volumineuse, «on utilise du lait 
hydratant en petite quantité, on 
vient plaquer sa frange avec 
des petites barrettes jusqu’à 
ce qu’elle sèche. Cela permet 
au cheveu de rester plaqué. On 
peut repasser un coup de peigne 
pour replacer la frange une fois 
qu’elle est sèche.»
Comment coiffer ma frange 
autrement quand il fait très 
chaud ?
Vous pouvez également 
choisir de coiffer votre frange 
autrement pour éviter de trop 
souffrir de la chaleur. Avec 
la tendance Barbiecore qui 
bat son plein que ce soit en 
beauté, en mode, en déco ou 
même en astro, vous pouvez 
craquer pour de jolies barrettes 
à mettre sur les côtés, «cela 
peut être très mignon», 
précise Clément Poiret-
Demachy. Mais le coiffeur 

recommande plutôt d’opter 
pour une coiffure «plaquée 
en arrière : on humidifie les 
cheveux, et on les coiffe avec 
du soin pour hydrater en même 
temps». Résultat, une coiffure 
ultra tendance et une frange 
maîtrisée !
J’ai envie de faire une frange 
cet été, je craque ?
Si vous envisagez la frange 
pour un changement de 

look capillaire, l’expert 
recommande d’attendre plutôt 
la rentrée. Si l’envie est 
vraiment tenace, préférez une 
frange rideau, que vous pourrez 
alors attacher si besoin. Et pour 
les peaux grasses à tendance 
acnéique, cette coupe ne sera 
pas forcément la plus adaptée 
à votre type de peau car elle a 
tendance à entraîner des petits 
boutons sur le front.

Diminuer l’apparence 
des taches brunes, 
c’est possible ! Si 

de nombreux ingrédients 
comme la vitamine C sont 
largement plébiscités, il en 
existe d’autres, un peu moins 
connus, qui seraient pourtant 
tout aussi efficaces. Découvrez 
lesquels juste ici, selon une 
dermatologue.
Les taches brunes sont aussi 
naturelles que les rides, les 
boutons ou encore les points 
noirs. Si leur apparition n’a rien 
d’anormal et survient le plus 
souvent au fil des années, au 
même titre que le relâchement 
cutané, il peut cependant 
arriver que cela se produise un 
peu trop tôt. C’est d’ailleurs 
souvent le cas lorsque l’on fait 
certaines erreurs, comme ne 
pas protéger sa peau du soleil, 
ou ne pas traiter correctement 
son acné.
Cependant, peu importe 
la raison, il ne faut pas se 
blâmer lorsque les taches 
brunes apparaissent, encore 
une fois, c’est naturel ! Si 
l’on sait comment prévenir 

leur apparition, que faire 
lorsqu’elles se sont déjà bien 
installées sur notre peau 
? Pour cela, il existe des 
ingrédients déjà bien connus 
sur le marché des cosmétiques, 
comme la vitamine C, mais 
pas que ! D’autres ingrédients 
encore méconnus seraient 
pourtant ultra-efficaces contre 
les taches brunes. C’est en 
tout cas ce qu’expliquent 
deux dermatologues dans les 
colonnes de MindBodyGreen. 
On vous dit tout.
Comment faire pour enlever 
les taches brunes ? Les bons 
ingrédients à utiliser
Réduire les taches brunes ? On 
vous l’assure, c’est possible ! 
Selon les docteurs Rebecca 
Marcus et Tiffany Jow 
Libby, deux dermatologues 
américaines, il existe même 
des ingrédients incroyables 
pour le faire, bien qu’encore 
assez méconnus du grand 
public.
L’arbutine
Molécule présente dans les 
feuilles et les écorces de 
certaines plantes, l’arbutine est 

un dérivé de l’hydroquinone, 
un actif éclaircissant, mais 
dangereux pour la peau. Ainsi, 
cette alternative, plus douce 
et plus sûre pour la santé, 
permettrait d’éclaircir les 
taches brunes. Selon le docteur 
Tiffany Jow Libby, l’arbutine 
«inhibe la tyrosinase, une 

une enzyme présente dans 
les mélanocytes, les cellules 
productrices de pigments de 
la peau.» Résultat : des taches 
brunes nettement moins 
visibles.
L’acide kojique
On vous en parlait déjà sur 
Femme Actuelle et on le fait 

encore ! L’acide kojique, 
également plébiscitée par 
le docteur Rebecca Marcus, 
est un ingrédient de taille 
face aux taches brunes, car 
il permettrait d’inhiber les 
cellules pigmentées de la 
peau. Sa principale différence 
avec les autres ingrédients ? Il 
n’éclaircit pas la peau d’une 
manière générale, mais va 
uniquement cibler les cellules 
surchargées en pigment, selon 
la dermatologue.
L’aloesine
Avez-vous déjà entendu parler 
de l’aloesine ? Si ce n’est pas 
le cas, les chances que vous en 
ayez pourtant déjà utilisé sont 
fortes ! En effet, l’aloesine est 
un composant naturellement 
présent dans l’aloe vera. 
Pourquoi est-il plébiscité ? 
Car dans une étude, il a été 
démontré que cet ingrédient a 
des effets sur les taches brunes 
dues à l’acné, notamment, 
en empêchant la peau de 
fabriquer plus de mélanine 
que nécessaire.

Chaleur, transpiration : 

comment coiffer et entretenir ma frange en été ? 
Les conseils d’un coiffeur

taChes brunes : 

ces ingrédients peu connus seraient efficaces, 
selon des dermatologues
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L’exposition The Colors of 
Asir, organisée par l’Autorité 
de développement d’Asir 

en coopération avec le Saudi Art Club 
et la plate-forme Hawi, a commencé 
aujourd’hui, réunissant des passionnés 
d’arts visuels et des artistes de toute la 

région.
L’exposition se tient à l’hôtel Abha 
Palace jusqu’au 27 juillet. On y retrouve 
une variété d’œuvres, notamment des 
sculptures, des photographies, des 
graffitis et des calligraphies, ainsi que des 
formes d’art patrimonial comme le Sadu 

et l’Al-Qatt al-Asiri, en plus d’œuvres 
conceptuelles et environnementales.
L’objectif de cette exposition est de 
favoriser la promotion de la culture 
des arts visuels en rassemblant 
professionnels et amateurs dans un 
même lieu. Son but est d’aider les jeunes 
passionnés d’art à atteindre de nouveaux 
niveaux d’expertise en encourageant 
l’échange d’idées et de connaissances 
entre les participants.
Elle fait partie du festival Asir 
Summer Season, qui a commencé le 
30 juin, et qui vise à mettre en valeur 
quinze destinations touristiques et de 
divertissement diverses, dont le village 
historique d’Al-Masqi.
Ce village est situé à trente-cinq 
kilomètres au sud de la ville d’Abha, qui 
offre des climats plus frais aux visiteurs. 
Les guides touristiques proposent un 
aperçu de l’Histoire des forts locaux.
L’artisanat et les compétences propres 
à la région sont également présentés, 

ainsi que la cuisine traditionnelle, les 
pavillons commerciaux et une variété 
d’attractions enrichies par l’identité 
d’Asir et la culture locale.
Les visiteurs peuvent également 
participer à des spectacles folkloriques, 
porter des vêtements traditionnels 
et s’inscrire à des programmes et 
événements pour tous les âges.
Abdallah al-Chahrani, qui visite le site 
avec ses enfants, soutient que la région 
fait partie intégrante de l’identité des 
Saoudiens du sud.
Il déclare à Arab News: «Mes enfants 
ont passé un moment formidable à 
explorer le village et ses activités.»
Au sein du Royaume, la région d’Asir 
est réputée pour sa beauté naturelle 
et son climat. La saison touristique de 
la région offre plus de quinze espaces 
culturels, récréatifs, historiques et 
sociaux adaptés à tous les âges.
Le festival se poursuivra jusqu’au 1er 
septembre.

Le comité d’organisation du 
Festival de Chemtou pour le 
patrimoine et les arts a décidé 

de reporter le coup d’envoi de la 47e 
édition qui commence le 1er août et 
prend fin le 15 du même mois.
Le comité d’organisation a, aussi, 
annulé la conférence de presse, 
programmée pour demain pour 
annoncer le programme du Festival.

Ces décisions interviennent en signe de 
solidarité avec les habitants de Tabarka 
qui vont face à une crise humanitaire 
causée par les incendies qui se sont 
déclarés récemment dans la région.
Le comité a souligné que les artistes 
ont compris ces décisions et que le 
nouveau programme sera dévoilé 
ultérieurement.

Marrakech, avec ses ruelles 
colorées, ne manque jamais 
d’émerveiller ceux qui 

explorent ses trésors. Récemment, la 
célèbre présentatrice américaine Oprah 
Winfrey a foulé le sol de cette cité 
millénaire avant de se rendre en Afrique 
du Sud. Une escale de deux jours 
seulement, mais qui a laissé à la star des 
écrans «une empreinte indélébile dans 
son cœur».
«J’ai passé deux magnifiques journées 
à Marrakech, au Maroc, mais ce n’était 
pas suffisant pour découvrir toute la 
richesse de cette culture magnifique», 
a écrit Oprah en légende d’une vidéo 
postée sur ses réseaux sociaux. Malgré 
la chaleur parfois accablante de l’été, 
l’animatrice américaine a parcouru le 
souk Semmarine et s’est imprégnée de 
l’atmosphère envoûtante du marché, 
où épices, bijoux, tapis et artisanats 

marocains laissent rêveurs les visiteurs.
«Mon séjour à l’Amanjena a été exquis. 
Je dois vous dire que c’est un charmant 
hôtel sublimé par les services d’un 
majordome privé du nom de Mehdi» a 
déclaré Oprah. (Photo, oprahdaily.com)
C’est la légendaire hospitalité marocaine 
qui a particulièrement touché Oprah lors 
de son séjour à l’Amanjena, un luxueux 
hôtel à Marrakech. Dans un article 
paru le 23 juillet sur OprahDaily.com, 
elle a partagé de manière émouvante 
son expérience. La veille du départ du 
Maroc, Oprah et sa fille ont partagé un 
dîner traditionnel marocain, servi sous 
une tente, et se sont laissé emporter par 
la danse avec les musiciens.
À leur retour dans leur somptueuse 
suite, une agréable surprise attendait 
Oprah, organisée par Mehdi, son 
majordome: des bougies et des fleurs 
portant l’inscription «Nous t’aimons, 

Oprah.» Ce dernier lui a expliqué 
humblement: «C’est une petite 
attention que nous avons voulu te 
témoigner. Nous voulions que tu saches 
ce que le personnel et moi ressentons 
à l’idée de t’accueillir ici. C’est une 

petite chose, madame, mais j’espère 
que tu le ressens». La générosité et la 
bienveillance de ce jeune homme ont 
profondément ému Oprah: «Son cœur 
était aussi vaste que les montagnes de 
l’Atlas qui entourent Marrakech.»

Quand Marrakech enchante le cœur d’Oprah

Inauguration de l’exposition The Colors of Asir à Abha

Les incendies de Tabarka 
reportent le démarrage du 

Festival de Chemtou
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Lancement de la première 
édition de Ooredoo Music 

Fest by OPPO

Ayant une commune vision pour apporter le 
maximum de joie, de gaieté et de festivités aux 
Tunisiens, Ooredoo et OPPO s’unissent autour de 
l’organisation du plus grand festival de musique 
ouvert au public, le Ooredoo Music Fest by OPPO 
dans sa première édition.
Avec une tournée prévue dans plusieurs villes 
dont Mahdia, Monastir, Nabeul ou encore Djerba, 
le Ooredoo Music Fest by OPPO prévoit une 
soirée sensationnelle à Sousse le 28 Juillet avec 
au programme Kafon, Zanfliga, Mortadha Fetiti, 
Hassen Doss, Maya ou encore Janjoun.
La perle du Sahel brillera de mille feux pour le 
plus grand plaisir du public qui viendra profiter 
d’un spectacle musical avec une programmation 
digne des plus grands festivals en répondant à tous 
les goûts et genres musicaux, le tout en une soirée 
qui s’annonce mémorable.
L’union des deux leaders de la technologie mobile 
et des télécommunications, s’articule autour 
de leur projet commun d’être les fournisseurs 
par excellence de la joie des festivités estivales 
accessible à tous les vacanciers et en satisfaisant 
les goûts et les préférences de chacun.
Pour plus d’informations sur les dates, les 
emplacements et le programme du Ooredoo 
Music Fest by OPPO rendez-vous sur nos réseaux 
sociaux et stay tuned.

Festival International de Carthage 
Ahmed Saad s’excuse 

publiquement aux femmes 
tunisiennes

Lors d’un concert organisé, samedi 22 juillet 2023 
au Festival International de Carthage, l’artiste 
égyptien Ahmed Saad a adressé des excuses 
spéciales à la femme tunisienne.
Saad a décidé de s’adresser à toutes les femmes 
tunisiennes avec des mots émouvants, sincères 
et a exprimé sa profonde appréciation envers 
les tunisiennes et de leur rôle important dans la 
société civile et culturelle en Tunisie.
Il convient de rappeler qu’une altercation a eu lieu 
récemment au festival international du Camping 
et des Arts à Bizerte, entre le chanteur égyptien 
Sâad et la directrice du festival Nadia Karoui.

Au coeur de la bibliothèque 
Khalidi à Jérusalem-Est, 
partie de la ville occupée et 

annexée par Israël, Rami Salameh se 
consacre avec minutie à la restauration 
de documents historiques palestiniens, 
qui offrent un rare aperçu de l’histoire 
de la ville.
«Parmi les manuscrits, on trouve 
des sujets divers comme des textes 
juridiques, d’astronomie, une 
biographie de Mahomet et le Coran», 
explique l’expert formé en Italie, en 
manipulant avec précaution un pinceau 
sur un texte de grammaire arabe dans 
son petit atelier où il travaille seul.
Lorsqu’il constate qu’il n’est pas 
nécessaire de traiter le document 
bicentenaire qu’il tient entre ses 
mains pour une décoloration due 
à l’oxydation au fil des ans, M. 
Salameh laisse échapper un soupir de 
soulagement.
Depuis deux ans et demi, il a 
restauré pas moins de 1 200 pages 
d’une douzaine de manuscrits 
appartenant à des bibliothèques 
privées palestiniennes et remontant à 
la période ottomane, certains datant de 
200 ou 300 ans.
Des Palestiniens passent devant 
la bibliothèque Khalidi, située à 
l’intérieur de la vieille ville, près de 
l’entrée du complexe de la mosquée 
Al Aqsa. La bibliothèque a été fondée 
par le notable palestinien Raghib Al-
Khalidi en 1900, à la demande de sa 
mère Khadija, aujourd’hui décédée. 
(AFP). 
La majeure partie provient de la 
bibliothèque Khalidi, qui possède la 
plus grande collection de manuscrits 
arabes et islamiques des territoires 
palestiniens.
Elle abrite aussi des ouvrages en 
persan, en allemand où en français, 
dont une impressionnante série de 
livres de Victor Hugo.

La librairie a été fondée en 1900 
par Raghib al-Khalidi, un notable 
palestinien qui a étudié à la Sorbonne à 
Paris, à la demande de sa mère défunte, 
Khadija. Elle est située à l’entrée du 
complexe de la mosquée al-Aqsa, au 
coeur de la Vieille ville de Jérusalem.
Depuis le bâtiment principal, 
surplombant le site juif saint du Mur 
des Lamentations, des combattants 
musulmans auraient participé à la 
libération de Jérusalem des Croisés 
aux XIIe et XIIIe siècles.
Aperçu de l’histoire de Jérusalem
La collection de la bibliothèque 
renferme des livres, de la 
correspondance, des décrets de 
l’empire ottoman et des mémoires, y 
compris ceux de l’influente famille 
Khalidi, offrant ainsi un rare aperçu 
de la vie passée dans la ville sainte. Le 
plus ancien des manuscrits remonte au 
Xe siècle.
«Nous avons des manuscrits évoquant 
le statut culturel et social des habitants 
de Jérusalem, et c’est une indication 
d’une présence palestinienne ici 
depuis des siècles», explique Khader 
Salameh, le bibliothécaire en charge 
de la collection et père du conservateur 
de l’établissement.
«Le contenu de la bibliothèque réfute 
l’affirmation des sionistes selon 
laquelle ce pays était vide», ajoute 
M. Salameh, faisant référence à un 
discours des dirigeants sionistes avant 
la création de l’Etat d’Israël.
Depuis que la Vieille ville a été occupée 
et annexée par Israël lors de la guerre 
des Six jours en 1967, des familles 
et des institutions palestiniennes 
de Jérusalem-Est sont souvent 
confrontées à des expulsions, jugées 
illégales par l’ONU et la communauté 
internationale.
Une partie de la bibliothèque a été 
expropriée par les autorités israéliennes 
pour y construire une école religieuse 

juive, déplore le bibliothécaire.
La direction de la bibliothèque s’est 
engagée dans une longue bataille 
juridique pour s’opposer à cette 
décision, mais a perdu le procès et n’a 
pu empêcher les autorités israéliennes 
de prendre possession de cette partie 
de l’établissement.
Khader souligne néanmoins que la 
situation aurait pu être bien pire si tout 
le bâtiment avait été saisi, et se réjouit 
d’avoir reçu le soutien d’intellectuels 
israéliens qui ont témoigné en sa 
faveur devant le tribunal.
«Manuscrits délicats»
Le Palestinien Rami Salameh, 
restaurateur à la bibliothèque Khalidi, 
travaille sur un manuscrit dans un 
laboratoire de la bibliothèque, dans la 
vieille ville de Jérusalem, le 17 juin 
2023. (AFP). 
Depuis cet épisode, la bibliothèque 
poursuit son engagement à préserver le 
patrimoine culturel arabe de Jérusalem 
grâce à son travail de restauration 
et de numérisation, bénéficiant du 
soutien d’organisations locales et 
internationales.
«Nous travaillons sur les documents 
avec une très grande précision sans 
exposer le papier à la lumière, car 
les manuscrits sont très délicats, 
et nous voulons les conserver le 
plus longtemps possible», explique 
Shaimaa Al-Budeiri, responsable 
des archives numériques, depuis son 
bureau entouré de centaines de livres 
et de matériel.
Elle brosse les pages avant de les 
disposer à plat pour les photographier 
et les télécharger sur son ordinateur. 
A ce jour, elle a photographié environ 
2,5 millions de pages de manuscrits, 
journaux, livres rares et autres 
documents provenant des quatre 
bibliothèques privées de Jérusalem.
La numérisation est nécessaire, 
souligne-t-elle, afin que les chercheurs 
puissent accéder aux archives de la 
bibliothèque à distance.
La bibliothèque espère obtenir 
davantage de fonds pour acquérir 
des fournitures et des équipements 
coûteux comme des boîtes de stockage 
sans acide, et moderniser l’atelier, trop 
humide pour travailler avec un papier 
aussi délicat.
Ce travail, Mme Budeiri le fait par 
amour pour les livres.
«Si je vois quelqu’un mal tenir un 
livre, j’ai l’impression que le livre 
souffre», souffle-t-elle. «Le livre vous 
donne des choses, il ne vous enlève 
rien.»

A Jérusalem, restaurer des 
manuscrits pour faire connaître 

l’histoire palestinienne
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Corinne Touzet est de retour au 
théâtre dans le cadre du Festi-
val d’Avignon. Un come-back 

sur scène pas facile pour la célèbre 
comédienne qui est blessée comme 
elle l’a dévoilé sur les réseaux sociaux.
Corinne Touzet est de retour. La comé-
dienne de 63 ans sort de l’ombre, pas 
pour jouer dans une nouvelle série, 
mais pour remonter sur les planches à 
l’affiche de la pièce Une brève histoire 
du XXe siècle qu’elle joue actuelle-
ment au Festival d’Avignon. Un nou-
veau projet qui lui permet de renouer 
avec le théâtre et surtout de faire ses 
retrouvailles avec son public. Ce der-
nier ne cesse de réclamer son retour 
à la télévision. «Tous les jours, sur 

les réseaux sociaux, les gens m’inter-
rogent à propos de mon retour», a-t-
elle confié dans les colonnes de Télé 
7 Jours, alors que ses fans ne l’ont 
toujours pas oubliée son rôle dans la 
série Une femme d’honneur. Malgré 
les sollicitations, l’ancienne interprète 
de la gendarme Isabelle Florent n’est 
pas près de reprendre du service sur le 
petit écran. «Je voudrais bien, mais on 
ne me propose rien d’original, toujours 
des flics, alors que je rêve de comé-
die, a-t-elle déploré. En attendant, je 
m’éclate au théâtre.»
Corinne Touzet dévoile ses blessures
Très épanouie sur les planches, Co-
rinne Touzet préfère profiter de chaque 
instant qu’elle partage avec ses specta-

teurs. Et ces derniers jours, la mère de 
Jeanne Sieja a bien besoin du soutien 
de la part de son public car elle conti-
nue de monter sur scène alors qu’elle 
souffre de blessures. «Avec un genou 
en moins, j’arrive quand même à être 
heureuse grâce à vous», a-t-elle décla-
ré sur Facebook, alors que le 22 juillet 
dernier son spectacle faisait l’objet 
d’une captation.
Galvanisée par les applaudissements 
qui retentissent chaque jour, la comé-
dienne profite de son temps libre pour 
se reposer et se soigner. Sur les réseaux 
sociaux, elle a ainsi dévoilé une photo 
de ses blessures. «Alors attention !!! 
Voici 2 photos érotiques», a-t-elle écrit 
en publiant un clichant de son chat 

se prélassant près d’elle alors qu’elle 
soulage la douleur à son genou avec 
une poche de glaçons et une genouil-
lère. Son autre jambe n’est également 

pas épargnée puisqu’elle est recou-

verte de bandages. On imagine son 

calvaire sur scène.

Dans les colonnes du Pari-
sien, Kendji Girac, actuel-
lement coach dans The 

Voice Kids, a évoqué ce fameux 
épisode dans lequel il a eu beau-
coup de mal à convaincre les 
jeunes talents de rejoindre son 
équipe. De quoi inquiéter le chan-
teur ?
Depuis sa victoire lors de la troi-
sième saison de The Voice, il y a 
bientôt dix ans, plus rien n’arrête 
Kendji Girac. Le chanteur de 27 
ans, qui compte déjà cinq albums 
à sa discographie, a réussi à se 
construire une base de fans fidèle 
et solide, qui le suit dans toutes 
ses aventures. Dans le métier, 
Kendji Girac a également noué 
des amitiés très fortes, notamment 
avec Vianney, avec qui il vient de 

sortir un single qui cartonne, Le 
Feu. «Kendji c’est vraiment l’une 
de mes idoles, je dirais. C’est un 
guide un petit peu dans ce métier. 
Il a vraiment grandi dans une cara-
vane, il allait vraiment à l’école 

avec ses cousins dans les cara-
vanes. Il a du mal à lire et écrire 
à la base quand il débarque chez 
les chanteurs. Sauf qu’il a une 
telle intelligence, une telle foi. Il 
est tellement sympa qu’en fait, on 

a envie de le suivre», avait confié 
Vianney en mars dernier, dans Un 
dimanche à la campagne.
Kendji Girac est également très 
proche de Florent Pagny, à qui il 
a même rendu visite en Argentine 
en début d’année. «C’était juste 
incroyable et magnifique. Dans 
un tel cadre, on est obligé de se 
rattacher à la nature. Florent a un 
très fort caractère qui lui a per-
mis de traverser cette épreuve. 
J’aime cela. Avec lui, il n’y a pas 
de chichis et j’adore», a expliqué 
le père de la petite Eva Alba, au 
Parisien.
Kendji Girac inquiet pour son 
équipe lors des auditions à 
l’aveugle ?
Les fans de Kendji peuvent actuel-
lement le retrouver dans sa troi-

sième saison en tant que coach 
dans The Voice Kids, un exercice 
qu’il apprécie particulièrement. 
Lors du deuxième épisode des 
auditions à l’aveugle, le chanteur 
était reparti complètement bre-
douille, aucun des jeunes talents 
n’ayant rejoint son équipe.
Une situation qui avait peiné les 
internautes mais qui n’a pas du 
tout inquiété le principal intéressé, 
comme il l’a confirmé au Pari-
sien. «Les auditions à l’aveugle, 
c’est long et il y a beaucoup de 
talents, mon équipe ne s’est pas 
faite comme cela, en un claque-
ment de doigts. À la fin, j’ai réussi 
à me faire une très belle team en 
laquelle je crois énormément», a-
t-il expliqué. Nous voilà rassurés !

Frayeur aux États-Unis. La chan-
teuse Tori Kelly a été transpor-
tée aux urgences le dimanche 

23 juillet 2023, selon nos confrères de 
TMZ. Actuellement hospitalisée, des 
caillots de sang auraient été retrouvés 
dans son corps. Explications.
Aux États-Unis, les stars de la chan-
son sont particulièrement nom-
breuses. De Rihanna, à Beyoncé, en 
passant par Bruno Mars, les chanteurs 
américains, en particulier, sont de 
véritables icônes à travers le monde. 
Aujourd’hui, on vous parle de Tori 
Kelly, une auteure, compositrice et 
interprète de R&B et de gospel. Ses 
plus gros succès sont There’s Nothing 
Holdin’ Me Back, I Say A Little 
Prayer, ou encore Don’t You Worry 
‘Bout A Thing, Elle a d’ailleurs rem-

porté le Grammy Award de la meil-
leure performance/chanson gospel. 
Mais avant ça, l’artiste a participé 
à la neuvième saison d’American 
Idol, en vain, mais a persisté pour 
réaliser son rêve. Grâce à une cover 
de Frank Ocean en 2012, elle réussit 
finalement à signer un contrat avec le 
manager Scooter Braun, qui s’occupe 
notamment de Justin Bieber et Ariane 
Grande.
Quatre ans plus tard, en 2016, elle 
a eu la chance de prêter sa voix au 
personnage de Meena dans le film 
d’animation Tous en scène, puis 
dans le second opus. Âgée de 30 ans 
aujourd’hui, l’artiste doit prochaine-
ment dévoiler un nouvel EP, baptisé 
Tori et dont la sortie est prévue le 28 
juillet prochain. En revanche, pour le 

moment, aucune information com-
plémentaire n’a été communiquée à 
ce sujet, en raison de l’état de santé 
inquiétant de Tori Kelly.
Tori Kelly transportée aux urgences
Selon les informations de nos 
confrères de TMZ, l’artiste Tori Kelly 
serait dans une position particulière-
ment délicate. Ce 23 juillet 2023, la 
star a été transportée en urgence à 
l’hôpital. En effet, alors qu’elle dînait 
avec des amis à Los Angeles, elle 
s’est évanouie et est restée incons-
ciente «un long moment». Selon ces 
mêmes informations, son cœur «s’est 
mis à battre très vite», relaye Télé-
Loisirs.
Transportée en urgence par ses amis 
dans un très bon hôpital de Los An-
geles, Tori Kelly a reçu des soins 

intensifs, mais la situation serait «très 
grave», selon une source proche. 
Après les différents examens, les mé-
decins ont découvert des caillots de 
sang dans ses jambes et ses poumons 
et la jeune femme a perdu connais-

sance à plusieurs reprises pendant son 

hospitalisation. Actuellement, des 

recherches auraient été lancées pour 

déterminer si des caillots de sang sont 

présents autour de son cœur.

“Attention !” : 

Corinne Touzet blessée, elle dévoile une photo de ses 
jambes recouvertes de bandages

The Voice Kids : Kendji Girac snobé par les talents aux 
auditions à l’aveugle ? Il répond

tori Kelly :
la chanteuse américaine transportée en urgence à 

l’hôpital après s’être évanouie
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Nouveaux bacheliers:

 Ouverture des inscriptions aux concours d›accès aux instituts 
de formation artistique dans diverses spécialités

caNicule eN algérie :

 Baisse des températures prévue dans plusieurs wilayas (ONM)

Les Instituts de formation 
artistique, sous la 
tutelle du ministère de 

la Culture et des Arts et du 
ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, ont annoncé 
l’ouverture des inscriptions 
aux concours d’accès à ces 
établissements au profit des 
nouveaux bacheliers.
A cette occasion, le directeur de 
l’Institut national supérieur de 
musique d’Alger, Abdelkader 
Bouazzara, a fait état de 
«l’ouverture, depuis le 19 
juillet et jusqu’au 19 septembre 
prochain, des inscriptions au 
profit des étudiants désirant 
passer le concours et bénéficier 
d’une formation de qualité dans 
le domaine de la musique», 
ajoutant que l’organisation 
du concours d’accès au titre 
de l’année universitaire 
2023-2024, est prévue le 26 
septembre prochain au siège 
de l’institut.
Concernant les conditions 
d’accès, M. Bouazzara a 
indiqué que le candidat doit 
être titulaire d’un baccalauréat 
(toutes les filières) de l’année 

2023 ou 2022, et son âge ne 
doit pas dépasser 24 ans le jour 
du concours (oral et écrit). Le 
dossier administratif doit être 
libellé à l’adresse de l’institut, 
a-t-il dit.
Par ailleurs, le directeur 
de l’Institut supérieur des 
métiers des arts, du spectacle 
et de l’audiovisuel (ISMAS), 
Mohamed Boukeras, a précisé 
que «les inscriptions sont 
ouvertes, du 19 juillet en cours 

au 19 septembre prochain, 
aux étudiants titulaires d’un 
baccalauréat et désireux de 
poursuivre une formation 
académique artistique dans 
l’une des deux spécialités: arts 
dramatiques et scénographie», 
soulignant que «le concours 
aura lieu le 25 septembre 
prochain».
Les inscriptions se feront en 
présentiel, de dimanche à jeudi 
au siège de l’institut à Bordj 

El Kifan (Alger), et en ligne 
sur l’adresse électronique 
suivante: ismas-dz@hotmail.
com.
S’agissant des conditions 
d’accès au concours, le 
candidat doit: être titulaire du 
baccalauréat (bac session 2022 
ou 2023), passer un examen 
écrit de culture générale et un 
entretien, et son âge ne doit 
pas dépasser 30 ans le jour 
du concours. Les candidats 

au concours de scénographie 
doivent être munis de leurs 
œuvres artistiques (dessins, 
maquettes, photos ou vidéos).
M. Boukeras a précisé, en 
outre, que le concours du 
master à l’ISMAS pour l’année 
universitaire 2023-2024, qui 
concernera la filière «Arts du 
spectacle», dans les spécialités: 
dramaturgie «critique» et 
«écriture», se déroulera les 
9 et 10 octobre prochain, et 
l’annonce des résultats le 17 
octobre.
Par ailleurs, les inscriptions 
au concours de l’Ecole 
supérieure des Beaux-Arts 
d’Alger (ESBA), pour l’année 
universitaire 2023-2024, se fera 
à partir du 19 juillet jusqu’au 9 
septembre prochain, selon un 
communiqué publié sur le site 
web de cet établissement de 
formation.
Quant aux conditions d’accès 
au concours de l’ESBA pour la 
prochaine année universitaire, 
le candidat doit être titulaire 
du baccalauréat (toutes les 
filières), sachant que la priorité 
sera accordée à ceux de la 
session 2023.

Les températures 
brûlantes qui ont 
accablé de nombreuses 

wilayas d’Algérie ces derniers 
jours devraient enfin connaître 
une accalmie. L’Office 
National de la Météo annonce 
une baisse des températures 
à partir de demain dans 
plusieurs régions du pays.
Bientôt la fin de la canicule en 
Algérie ? L’ONM se prononce
Heureusement, l’Office 
National Météorologique 
annonce une baisse des 
températures dans les jours 
à venir pour plusieurs 
régions du pays, dont celles 
situées à l’est et au centre. 
« Les températures dans les 
wilayas de l’est et du centre 
devraient revenir à leurs 
moyennes saisonnières à 
partir de demain », affirme 
Cheikh Farhat, spécialiste en 
météorologie.
Cette nouvelle apporte un 

soulagement pour les citoyens 
qui ont dû faire face à des 
conditions météorologiques 
difficiles. La prudence reste 
toutefois de mise, car malgré 
cette baisse providentielle, 
il est important de continuer 
à s’hydrater et à éviter les 
expositions prolongées au 

soleil.
Le troisième épisode 
caniculaire enregistré ce mois 
de juillet a mis en évidence 
l’importance de la vigilance 
et de la préparation face aux 
températures extrêmes. Les 
autorités appellent donc la 
population à rester attentive 

aux mises à jour de l’Office 
National de la Météo et 
à suivre les consignes de 
sécurité émises par les 
services météorologiques.
Un épisode caniculaire sans 
précédent, l’Algérie face à 
une chaleur ardente cet été
Depuis quelques semaines, 

une vague de chaleur inégalée 
s’abat sur les régions nord et 
sud de la mer Méditerranée, 
et des pays tels que l’Algérie 
sont confrontés à des 
températures encore jamais 
enregistrées.
Ce dimanche et lundi 
ont été marqués par des 
conditions météorologiques 
particulièrement extrêmes, 
avec des wilayas telles 
qu’Alger, Boumerdès, Tizi 
Ouzou, Béjaïa, Aïn Defla, 
ou encore Khenchela en 
vigilance orange, enregistrant 
des températures extrêmes 
oscillant entre 45° C et 46° C.
Face à cette vague de chaleur 
intense, le pays a connu un pic 
historique de consommation 
d’électricité, atteignant 18 
697 mégawatts, soit une 
augmentation de 125 MW par 
rapport au pic enregistré le 20 
juillet 2023.


